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Sempre alta l’attenzione della
Polizia di Stato, su tutto il terri-
torio della capitale, nei confron-
ti dei reati inerenti gli stupefa-
centi: 8 le persone arrestate in
quanto gravemente indiziate di
detenzione, ai fini di spaccio;
sequestrati oltre 5 kg di droga
tra cocaina, eroina, hashish e
marijuana e 1745 euro in con-
tanti.
I poliziotti del VIII distretto Tor
Carbone, a seguito di segnala-
zione giunta in sala operativa
tramite l’applicazione Youpol,
hanno arrestato un’intera fami-
glia dedita allo spaccio: madre e
due figli, rispettivamente di 58,
34 e 31 anni. A seguito della
segnalazione anonima, alcuni
poliziotti in borghese si sono

Accordo ufficializzato tra l’As Roma e la Riyad Season, la
sponsorizzazione sarà biennale per la cifra di 25 milioni di
euro. Un contratto che non è stato ben digerito dall’ammini-
strazione capitolina. La mossa del governo di Mohammed
bin Salman è stata vista come un’entrata a gamba tesa.
Mancano meno di 60 giorni al pronunciamento dei 180
membri del Bureau International des Expositions sulla sede
di Expo 2030 e il principale competitor della Capitale ha gio-
cato una carta inaspettata. Mentre si svolge il dibattito pub-
blico per lo stadio della Roma a Pietralata, con la giunta
Gualtieri che si sta spendendo con dedizione affinché il pro-
getto vada in porto superando anche la seconda e decisiva
conferenza dei servizi, dopo il voto dell’assemblea capitoli-
na sul pubblico interesse, il club giallorosso cerca fondi per
rendere più sostenibile la gestione della squadra.
Dall’Arabia Saudita hanno quindi visto un’occasione: la
società che porta il nome della città che vuole soffiarci Expo
2030 ha qualche difficoltà economica e cerca uno sponsor. In
tutto questo, l’accordo da 25 milioni di euro in due anni
siglato dai Friedkin con Riyad Season, evento invernale di
cinque mesi che richiama circa 10 milioni di persone, ha
scombussolato il Campidoglio e il comitato per la candida-
tura di Expo Roma 2030. Secondo quanto viene fatto trape-
lare da Palazzo Senatorio, il primo cittadino - che fino a mer-
coledì 4 ottobre era a casa con il Covid - ha appreso della
trattativa solo il 3 ottobre. Quando sicuramente la delegazio-
ne saudita era già arrivata a Roma per prepararsi al rito delle
firme a Trigoria. “Non sarà certo una maglia a influenzare il
voto degli ambasciatori di 180 paesi aderenti al BIE - ha com-
mentato Gualtieri - ma il fatto che il nome della principale
rivale della Capitale per la sfida di Expo apparirà sulle
magliette di una delle due squadre di Roma non può far pia-
cere”. I rapporti tra Dan Friedkin, imprenditore texano tra-
piantato in California, prima l’ex amministratore delegato
del club Pietro Berardi e poi la nuova Ceo Lina Souloukou
con Roberto Gualtieri e l’assessore all’urbanistica Maurizio
Veloccia hanno avuto al centro praticamente sempre e solo il
progetto stadio a Pietralata. Ad arrivare prima e meglio sono
stati gli arabi, che secondo il Sindaco e secondo il comitato
Expo Roma 2030 “temono la nostra candidatura”. “Questo ci
fa capire quale sia il livello di risorse che hanno deciso di
investire - ha detto ancora Gualtieri - Ma noi consideriamo
ancora aperta la sfida e continueremo ad impegnarci per
Expo fino alla fine”. 

Il Sindaco avvisato all’ultimo: “Sono sorpreso”
Ma resta ottimista: “Candidatura ancora aperta”

Sulle maglie della Roma
arriva lo sponsor saudita
Allarme per l’Expo 2030

Roma capitale della droga
Ancora arresti per spaccio
Nel quartiere Tor Carbone finisce in manette una famiglia intera

La Polizia sequestra 5 chili tra cocaina, eroina, hashish e marijuana. Otto arresti
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portati in zona Tor Marancia per
verificare se stessero spacciando
presso il parco pubblico lì pre-
sente. Arrivati presso l’abitazio-
ne della famiglia, gli agenti,
approfittando di una donna che
stava entrando all’interno dello
stabile e che stava andando pro-
prio nell’appartamento dei tre
soggetti, in quanto moglie di
uno dei due figli, sono entrati
all’interno. Arrivati davanti alla
porta d’ingresso, mentre la
donna entrava in casa, il marito
accortosi degli agenti ha chiuso
repentinamente, ma i poliziotti,
qualificandosi, sono riusciti a
non far chiudere la porta e ad
entrare.
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Ieri mattina un’auto si è ribaltata
all’ingresso di Ladispoli, poco dopo il
cimitero. Sul posto i vigili del fuoco, il
118 e la polizia locale. I vigili del fuoco
hanno estratto l’uomo dalle lamiere
affidandolo alle cure dei sanitari che
lo hanno trasportato al San Paolo di
Civitavecchia. Al vaglio della polizia
locale le possibili cause del sinistro.
Non sarebbero coinvolti altri veicoli.
Si pensa ad un malore.

Purtroppo non c’è stato niente
da fare. Inizialmente era stata
tratta in salvo a Marina di San
Nicola da alcune persone, tra
cui la modella Nicole Di Mario,
poi è stata trasportata in ospe-
dale dove però un arresto car-
diaco non le ha lasciato scampo.
Una tragedia quella avvenuta
ieri mattina a Ladispoli per il
decesso di una signora 80enne,
residente a Roma, che si era
recata in spiaggia con un’amica
per trascorrere qualche ora in
relax. “A un certo punto la sua
amica si sbracciava chiedendo
aiuto - ha raccontato Nicole - e
mi sono precipitata per tirarla
fuori dall’acqua. Poi è arrivato
un ragazzo da un chiosco e
c’era anche una dottoressa. Le è
stata fatta una manovra di ria-
nimazione per farle riprendere
conoscenza. L’ambulanza è
arrivata dopo 20 minuti”. La
situazione sembrava essere
recuperata poi invece è arrivata
la triste notizia. “Ci hanno chia-
mato dall’Aurelia Hospital -
conclude Nicole - per dirci pur-
troppo che la signora aveva
avuto un arresto cardiaco. Mi
dispiace davvero tanto, abbia-
mo fatto tutto il possibile sulla
spiaggia”.

Ladispoli

Colta da un malore
salvata in acqua,

muore in ospedale
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Decoro urbano,
blitz di ripristino
al II Municipio

I Carabinieri hanno arrestato un uomo bosniaco di 39 anni
Rapina una 93enne a Centocelle
strappandole gli orecchini dai lobi

Il Luogotenente cariche speciali Aurelio
Tomao (nella foto) si insedia al comando
della Tenenza della Guardia di Finanza di
Ponza, succedendo nell’incarico al
Luogotenente cariche speciali Gaetano
Vitale, che lascia per raggiunti limiti di età.
L’Ispettore assume il Comando della
Tenenza di Ponza dopo un periodo al
Nucleo Mobile del Gruppo di Formia, dove
ha preso parte a rilevanti investigazioni di
polizia giudiziaria ed economico-finanzia-
ria, forte di una lunga esperienza operativa,
soprattutto in materia di criminalità orga-
nizzata, maturata nei precedenti incarichi

svolti presso il Gruppo Operativo
Antidroga del Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria di Roma e al
Comando del Nucleo Mobile della
Compagnia di Terracina. Nel suo interven-
to di saluto, il Luogotenente Tomao ha rin-
graziato i vertici delle Fiamme Gialle per la
fiducia accordatagli nel conferimento del
nuovo incarico, assicurando il massimo
impegno personale e dei propri militari nel-
l’assolvimento dei compiti istituzionali, allo
scopo di indirizzare le risorse a disposizio-
ne, in piena collaborazione e sinergia con le
altre istituzioni locali, verso il contrasto dei

fenomeni fraudolenti più gravi ed insidiosi
a tutela della legalità economica e per la sal-
vaguardia della sicurezza della collettività
nel proprio territorio di competenza. Al
contempo, il Comandante Provinciale di
Latina ha ringraziato il Luogotenente cari-
che speciali Gaetano Vitale per la preziosa
opera svolta nei quattro anni al comando
della Tenenza di Ponza, periodo in cui ha
diretto e condotto delicate attività di polizia
economico-finanziaria e indagini anche a
contrasto della criminalità comune, contri-
buendo a consolidare il ruolo e l’immagine
della Guardia di finanza.

Guardia di Finanza: cambio
al vertice della Tenenza di Ponza

Rintracciato in un parco pub-
blico e arrestato dai Cc di
Centocelle un 39 senza fissa
dimora, di origini bosniache,
gravemente indiziato di rapina
nei confronti di una 93 enne. La
nonnina è stata in grado di rico-
noscere colui che l’aveva pic-
chiata e rapinata; fondamentale
l’elemento del neo sullo zigo-
mo sinistro, un particolare che
l’anziana aveva notato in quel-
l’uomo incrociato al supermer-
cato e che ha riferito ai militari.
L’arresto è stato eseguito il 2
ottobre su ordinanza emessa
dal gip di Roma il 28 settembre.
La 93enne romana, lo scorso 28
agosto, siha denunciato ai cara-
binieri di Roma Centocelle che
due giorni prima era stata vitti-
ma di una rapina. L’anziana ha
raccontato che, dopo aver fatto
la spesa in un supermercato di
Viale delle Gardenie, si recava
presso la propria abitazione
quando, dopo aver fatto ingres-
so all’interno dell’androne con-
dominiale, un soggetto di sesso
maschile le impediva di chiu-
dere il portone ed entrava con
prepotenza cercando di strap-
parle la borsa che portava a tra-
colla. La 93enne ha iniziato ad
urlare attirando l’attenzione di
una vicina del palazzo di fronte
che, vista la scena e sentite le
urla, ha urlato anch’essa col
fine di mettere l’uomo in fuga.
L’indagato infatti dopo aver
strattonato e malmenato la vit-
tima, disturbato dal contesto,
prima di allontanarsi ha però
repentinamente strappava dai
lobi dell’anziana un paio di
orecchini d’oro, provocandole
delle ferite ai lobi e diverse
ecchimosi sul corpo.
Nonostante le ferite la nonnina
ha rifiutato il trasporto in ospe-
dale da parte del 118 arrivato
sul posto poco dopo.
Nonostante tutto, l’anziana vit-
tima è riuscita a descrivere
l’uomo, fornendo particolari

molto utili ai Carabinieri per
risalire ad un identikit. La
donna infatti ha da subito rife-
rito di essere in grado di ricono-
scere il rapinatore avendo nota-
to un neo sullo zigomo sinistro
del suo aguzzino, ricordando
di averlo incrociato all’interno
del supermercato dove poco
prima aveva fatto la spesa. I
Carabinieri, a quel punto,
acquisendo e analizzando

anche le immagini di videosor-
veglianza del supermercato,
hanno individuato il 39enne
che corrispondeva alla descri-
zione della vittima che lo ha
riconosciuto senza ombra di
dubbio. I gravi indizi di colpe-
volezza raccolti hanno consen-
tito alla Procura di richiedere e
ottenere dal Gip l’ordinanza di
custodia cautelare in carcere
che i Carabinieri hanno esegui-

to il 2 ottobre. I militari hanno
rintracciato l’uomo all’interno
di un parco pubblico e lo hanno
arrestato, per lui si sono aperte
le porte del carcere di Regina
Coeli. 

I Carabinieri della Stazione
di Roma Piazza Bologna,
d’intesa con il Municipio II,
la SOS per l’Assistenza
Emarginati del comune di
Roma Capitale e l’azienda
AMA, a seguito di sopral-
luoghi congiunti, hanno
individuato delle criticità
del territorio, grazie anche
alle segnalazioni arrivate dai
cittadini, sia ai Carabinieri
che alle amministrazione
locale, ed hanno avviato una
nuova e più efficace modali-
tà di interventi in sinergia
volti al mantenimento del
decoro urbano e la rimozio-
ne di giacigli di fortuna nel-

l’area di piazza delle
Crociate, piazzale Valerio
Massimo, Largo Guido
Mazzoni ma anche per le vie
più centrali come Ernesto
Monaci. Nel corso di queste
operazioni di ripristino del
decoro urbano tutte le squa-
dre operative operano sotto
una cornice di sicurezza
garantita dai Carabinieri.
Già questa mattina i primi
interventi per lo sgombero e
la pulizia da parte di perso-
nale dell’AMA che ha igie-
nizzato e messo in sicurezza
i luoghi. L’attività rientra
nell’ambito di un più ampio
piano strategico pianificato
dal Comando Provinciale
dei Carabinieri di Roma per
contrastare situazioni di
degrado, abusivismo e ille-
galità, in linea con l’azione
fortemente voluta dal
Prefetto di Roma Lamberto
Giannini in seno al Comitato
Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica. 
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Ladro sfortunato a Ostia,
arrestato per furto aggravato.
Sorpreso a forzare la porta di
ingresso di un ristorante da
due carabinieri, un mare-
sciallo donna e un
Carabiniere donna, entrambe
libere dal servizio e in bor-
ghese. Bloccato e perquisito,
il 18 ene è stato trovato in
possesso di un coltellino a
serramanico e di circa 7 g di
hashish, che sono stati seque-
strati. Dai successivi accerta-
menti effettuati dai
Carabinieri, si è appurato che

il 18enne aveva tentato di
forzare anche la porta di un
appartamento situato in
Lungomare Paolo Toscanelli.
I Carabinieri della Stazione
di Ostia hanno arrestato un
18enne, marocchino, grave-

mente indiziato del reato di
tentato furto aggravato. Ai
Carabinieri l’uomo è apparso
da subito in evidente stato di
alterazione dovuta presumi-
bilmente all’abuso di alcol e
stupefacenti, per cui è stato
richiesto l’intervento dei
sanitari del 118, che lo hanno
trasportato all’Ospedale
“G.B. Grassi, dove è pianto-
nato e messo a disposizione
del Tribunale di Roma, che
ha convalidato l’arresto è ha
disposto per il 18enne l’ob-
bligo di firma in caserma.

Tentato furto aggravato
18enne arrestato dai CC

Un incendio di vaste propor-
zioni è scoppiato verso le 17
di ieri pomeriggio nella zona
del Marco Simone Golf &
Country Club, in località
Guidonia Montecelio, che ha
ospitato lo scorso fine setti-
mana la Ryder Cup, il presti-
gioso torneo internazionale
di Golf, che ha ottenuto un
successo tecnico, organizzati-
vo e di pubblico straordina-
rio. Ad andare a fuoco,
secondo quanto riferito dai
Vigili del Fuoco prontamente
intervenuti, una tribuna di

tre piani di circa 120 metri
quadrati che è stata comple-
tamente avvolta dalle fiam-
me. I pompieri sono interve-
nuti in via di Marco Simone
con tre squadre, due autobot-
ti, un’autoscala e il Nucleo

TAS. Chiuse tutte le strade
che portano alla struttura, in
primis la via Palombarese,
forti rallentamenti si sono
ripercossi sul Grande
Raccordo Anulare. Non ci
sarebbe nessuna persona
coinvolta nell’incendio. Oltre
ai Vigili del Fuoco sono inter-
venuti sul posto anche diver-
se auto delle Forze
dell’Ordine: si sta valutando
l’ipotesi di sgomberare le
abitazioni attorno al Marco
Simone per l’aria irrespirabi-
le in tutta la zona.

Guidonia: vasto incendio
al Golf & Country Club



Morlupo, i Carabinieri
arrestano un 51enne
Rinvenuti 8 kg di marijuana

Roma capitale della droga
In manette un’intera famiglia. La Polizia di Stato sequestra cinque chili
di sostanze stupefacenti tra cocaina, eroina, hashish e marijuana
Sempre alta l’attenzione della Polizia di
Stato, su tutto il territorio della capitale,
nei confronti dei reati inerenti gli stupefa-
centi: 8 le persone arrestate in quanto gra-
vemente indiziate di detenzione, ai fini di
spaccio; sequestrati oltre 5 kg di droga tra
cocaina, eroina, hashish e marijuana e 1745
euro in contanti.

A Tor Carbone intera
famiglia in manette

I poliziotti del VIII distretto Tor Carbone, a
seguito di segnalazione giunta in sala ope-
rativa tramite l’applicazione Youpol,
hanno arrestato un’intera famiglia dedita
allo spaccio: madre e due figli, rispettiva-
mente di 58, 34 e 31 anni. A seguito della
segnalazione anonima, alcuni poliziotti in
borghese si sono portati in zona Tor
Marancia per verificare se stessero spac-
ciando presso il parco pubblico lì presente.
Arrivati presso l’abitazione della famiglia,
gli agenti, approfittando di una donna che
stava entrando all’interno dello stabile e
che stava andando proprio nell’apparta-
mento dei tre soggetti, in quanto moglie di
uno dei due figli, sono entrati all’interno.
Arrivati davanti alla porta d’ingresso,
mentre la donna entrava in casa, il marito
accortosi degli agenti ha chiuso repentina-
mente, ma i poliziotti, qualificandosi, sono
riusciti a non far chiudere la porta e ad
entrare. Una volta all’interno dell’apparta-
mento nel quale si trovavano la madre ed
un solo figlio, hanno proceduto alla per-
quisizione trovando 6 panetti di hashish
pari a 861 grammi oltre a bilancini e mate-
riale per il confezionamento. Durante le
operazioni ha fatto ingresso poi anche il
secondo figlio della donna, sempre resi-

dente in quello stabile ma all’appartamen-
to di fronte. Nel suo appartamento sono
stati rinvenuti ulteriori 2,5 grammi di
hashish. Alla fine degli accertamenti i tre
sono stati arrestati.

Cubano vendeva
cocaina in casa

Gli investigatori del commissariato
Colombo, invece, in seguito ad accurate e
approfondite indagini, hanno scoperto che
un cubano di 49 anni vendeva cocaina
direttamente nel suo appartamento, a tute-
la del quale aveva installato, per eludere
eventuali controlli delle forze dell’ordine,
una telecamera di videosorveglianza.
Intercettato l’uomo mentre stava per entra-
re nel portone condominiale, gli agenti lo
hanno fermato per un controllo al quale si
è mostrato da subito insofferente, fino a
spintonarli per cercare di guadagnare la
fuga: bloccato, addosso, nascosti negli slip,
aveva 2 involucri in plastica contenenti
cocaina per un peso complessivo di 13
grammi; in casa, e più precisamente in un
mobile della camera da letto, c’erano

un’altra dose della stessa sostanza, un
bilancino di precisione, materiale per il
confezionamento e 1135 euro. Il 49enne,
già sottoposto all’obbligo di presentazione
presso gli uffici di polizia per reati analo-
ghi, è stato quindi arrestato. Altre 4 perso-
ne sono state arrestate, in diverse circo-
stanze, di cui 1 dai poliziotti del commissa-
riato Esquilino in Piazza Vittorio
Emanuele, 2 dalla Sezione Volanti in Via
Giorgio Morandi, 1 dal commissariato
Romanina in Via Emilio Macro e seque-
strati 5,67 grammi di eroina, 86,2 di cocai-
na, 900 grammi di hashish e 610 euro. La
Procura ha chiesto ed ottenuto, dal
Giudice per le indagini preliminari, la con-
valida dell’operato della Polizia
Giudiziaria per ogni arresto effettuato.
Infine, nel quadrante della periferia est, gli
investigatori della Squadra Mobile, del III
Distretto Fidene e del IV Distretto San
Basilio hanno sequestrato, in 2 distinte
operazioni, 1 chilo e 930 grammi di mari-
juana, 1 chilo e 428 grammi di hashish e
147,4 grammi di cocaina.

Nella serata del 27 settembre
i Carabinieri della Stazione
di Castelnuovo di Porto
hanno arrestato un 51enne
italiano, poiché gravemente
indiziato del reato di deten-
zione illecita di sostanze stu-
pefacenti. I Carabinieri,
impegnati nel controllo del
territorio nel comune di
Morlupo, dopo aver notato
l’uomo sostare nei pressi di
un noto supermercato, lo
hanno sottoposto a controllo.
E qui è saltata fuori la sorpre-
sa. La perquisizione estesa
anche al domicilio dell’uo-

mo, ha permesso ai militari
di rinvenire alcune piante di
marijuana e dosi della stessa
sostanza pronte per essere
immesse nel mercato dello
spaccio, per un totale di
quasi 8 kg di stupefacente.
Contestualmente venivano
rinvenuti e sottoposti a
sequestro 5 gr di sostanza
stupefacente di tipo hashish
e una serra artigianale fun-
zionante. Il 51enne è stato
sottoposto ai domiciliari in
attesa di giudizio, a disposi-
zione dell’Autorità
Giudiziaria di Tivoli.

laVoce venerdì 6 ottobre 2023 Roma • 3

Villa Borghese: ucraino
picchiato con un sasso,
denunciato l’aggressore

Aggressione con ferito merco-
ledì in via Campania, nei pressi
di Villa Borghese, al centro di
Roma. Un 45enne originario
della Liberia, affetto da disturbi
psichici, ha picchiato, per futili
motivi, un cittadino ucraino di
47 anni, senza fissa dimora,
colpendolo al viso con un
sasso, provocandogli una ferita
lacero contusa al labbro. Sul
posto, dopo diverse chiamate
al 112 da parte dei cittadini, i
carabinieri della stazione di
Roma Vittorio Veneto che

giunti sul posto hanno identifi-
cato l’uomo di 45 anni e aller-
tato il 118 che ha trasportato
la vittima al pronto soccorso
dell’Ospedale Umberto I, con
prognosi di 15 giorni. Per que-
sto motivo il 45enne e’ stato
denunciato dai militari, per
lesioni personali e porto abusi-
vo di armi, poiche’ a seguito di
perquisizione personale e’
stato trovato in possesso
anche di un coltello lungo 23
centimetri che e’ stato seque-
strato insieme al sasso. 

Bonifica del Tevere,
recuperati quintali
di carcasse di biciclette
È iniziata mercoledì un’opera-
zione di bonifica delle aree
golenali del Tevere coordinata

dalla Polizia di Roma Capitale.
Solo il primo giorno sono state
rimosse decine di carcasse, rot-
tami di bici, monopattini e
ciclomotori privi di targa, nel
tratto compreso tra Ponte
Sublicio e Ponte Risorgimento.
Quintali di rifiuti e parti di vei-
coli abbandonati, in alcuni casi
anche all’interno del fiume,
sono stati recuperati e avviati a
smaltimento grazie ad un
appalto concluso dal Comando
Generale per questo tipo di
attività. Il servizio, che prose-

guirà nelle prossime settimane,
è finalizzato al decoro e ad una
maggiore pulizia delle banchine
e sarà coordinato dal Reparto
Tutela Fluviale della Polizia
Locale.

in Breve



Sabato 14 ottobre 2023, presso il Presidio Ospedaliero Oftalmico
della ASL Roma 1, si svolgerà l’Open Day Maculopatie. Durante
la settimana che vede celebrare la Giornata mondiale della vista,
i professionisti dell’ospedale monospecialistico effettueranno,
presso i locali della UOSD Retina Medica, una giornata dedicata
allo screening per le maculopatie. L’orario previsto è dalle 9 alle
12, con ingresso libero senza prenotazione. I pazienti saranno
sottoposti a visita oculistica completa, ad esame OCT e verran-
no fornite loro le indicazioni su successivi controlli oculistici da
eseguire oppure, in caso di maculopatia conclamata, verranno
forniti consigli terapeutici. La maculopatia rappresenta la prima
causa di cecità e ipovisione nel mondo occidentale e colpisce
principalmente i soggetti con più di 65 anni di età. La degenera-
zione maculare legata all’età è una delle patologie più gravi che
colpiscono l’occhio. Viene danneggiata la macula, cioè la parte
centrale della retina, dove troviamo la massima la concentrazio-
ne dei coni, i fotorecettori specializzati per la visione dei detta-
gli. Quasi sempre la malattia è progressiva e può interessare
entrambi gli occhi, anche ad intervalli di tempo variabili e con
quadri clinici e gravità differenti. “Esistono varie tipologie di
maculopatie ciascuna delle quali interessa fasce di età differenti
- dichiara la Dott.ssa Francesca Romana Florio, dirigente della
UOSD Retina Medica - Purtroppo non esiste una cura risolutiva,
ma si può fermare la progressione della malattia. È per questo
che i controlli sono importanti, perché più l’intervento è precoce
e maggiori sono le possibilità di preservare la visione centrale”.

Asl Roma 1, Open Day Maculopatie
Al Presidio Ospedaliero Oftalmico una giornata di screening ed esami

Sabato pomeriggio, nella
zona centrale della città, è
prevista una doppia manife-
stazione per “la
Costituzione, il lavoro e con-
tro la precarietà”. Due cortei,
tra le 13 e le 19, “punteran-
no” piazza di Porta San
Giovanni partendo da piazza
della Repubblica e da piazza-
le dei Partigiani (zona
O s t i e n s e - P i r a m i d e ) .
Annunciata la partecipazio-
ne di 50mila persone.
L’iniziativa è organizzata da
una rete di associazioni
assieme alla Cgil. Il primo
corteo, partendo da piazza
della Repubblica giungerà a
piazza di Porta San Giovanni
percorrendo via Luigi
Einaudi, piazza dei
Cinquecento, via Cavour,
piazza dell’Esquilino, via
Liberiana, piazza di Santa
Maria Maggiore, via
Merulana, via dello Statuto,
piazza Vittorio Emanuele II,
via Emanuele Filiberto. Il
secondo corteo, partendo da
piazzale dei Partigiani giun-
gerà sempre a piazza di

Porta San Giovanni percor-
rendo via delle Cave
Ardeatine, piazzale Ostiense,
viale della Piramide Cestia,
viale Aventino, piazza di
Porta Capena, via di San
Gregorio, via Celio Vibenna,
via Labicana, via Merulana,
piazza San Giovanni in
Laterano.
Sul fronte della viabilità, e
del trasporto pubblico, sono
previsti divieti di sosta nei
punti di partenza e arrivo
delle manifestazioni, chiusu-
re lungo i percorsi dei due
cortei e deviazioni per le
linee 3NAV, 5, 14, 16, 23, 30,
40, 50, 51, 60, 64, 66, 70, 71,
75, 81, 82, 83, 85, 87, 105, 117,
118, 160, 170, 280, 360, 590,
628, 649, 714, 715, 716, 718 e
719, 769, 775, 792, 910, H e
C3. Possibile deviazione
anche per le linee 77, 218 e
665 in zona San Giovanni. Su
indicazione della Questura,
possibile la temporanea chiu-
sura, solo in caso di effettiva
necessità, delle fermate
metro presenti lungo i per-
corsi delle manifestazioni.

Domani la Cgil
scende in piazza
Prevista una doppia manifestazione
per la Costituzione, il lavoro
e contro la precarietà

Tornano i “Fridays
For Future”,
ovvero i vener-
dì per il clima.
S t a m a n e
manifestazio-
ne con corteo,
tra le 9 e le 13,
da piazza della
Repubblica a
piazza di Porta San
Giovanni, percorrendo via
delle Terme di Diocleziano,
via Amendola, via Cavour,
piazza dell’Esquilino, via
Liberiana, piazza di Santa
Maria Maggiore, via
Merulana, Via dello Statuto,
piazza Vittorio e via
Emanuele Filiberto.
Deviazioni o limitatazioni
delle linee 3NAV, 5, 14, 16,
40, 50, 51, 60, 64, 66, 70, 71,

75, 81, 82, 85, 87,
105, 170, 360,

590, 649, 714,
792, 910, H.
P o s s i b i l e
deviazione
anche per le

linee 218 e
665. Saranno

disattivate le
postazioni taxi in

piazza della Repubblica,
via Liberiana e piazza di
Porta San Giovanni.
All’iniziativa è annunciata la
partecipazione di circa 5mila
persone. Su indicazione
della Questura, possibile la
temporanea chiusura, solo in
caso di effettiva necessità,
delle fermate metro presenti
lungo i percorsi delle mani-
festazioni.

Tornano i “Fridays ForFuture”
Questa mattina corteo per il clima
da piazza della Repubblica
a piazza di Porta San Giovanni

Lunedì 9 ottobre possibili
disagi per gli utenti del tra-
sporto pubblico a causa dello
sciopero nazionale di 24 ore
proclamato dal sindacato
Usb. A Roma l’agitazione
potrebbe interessare la rete
Atac e i bus periferici gestiti
dalla Roma Tpl; mentre a
livello regionale possibili
stop sui collegamenti Cotral.
In Cotral oltre all’Usb l’agita-
zione è indetta anche dal sin-
dacato Orsa. Il servizio, sarà a
rischio dalle 8,30 alle 17 e
dalle 20 a fine servizio.
Saranno rispettate le fasce di
garanzia, corse assicurate
dalle 8,30 e dalle 17 alle 20.
Sulla rete Atac lo sciopero
riguarderà anche i collega-
menti eseguiti da altri opera-
tori in regime di subaffida-

mento. Per quanto riguarda il
servizio notturno domenica
notte non sarà garantito il
servizio delle linee bus not-
turne (linee la cui denomina-
zione inizia per “n”).
Garantito invece il servizio
delle linee diurne che hanno
corse programmate oltre le
ore 24 e le corse notturne
delle linee 38, 44, 61, 86, 170,
246, 301, 451, 664, 881, 916 e
980. Viceversa nella notte tra
lunedì e martedì.
L’agitazione potrà avere con-
seguenze anche sulle attività
al pubblico di Roma Servizi
per la Mobilità. Non saranno
garantiti, in particolare, lo
sportello permessi di via
Silvio D’Amico 38 (zona San
Paolo) e il contact center info-
mobilità 0657003. 

Trasporto pubblico, lunedì
9 ottobre sciopero di 24 ore
del sindacato Usb
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Nel fine settimana del 7 e 8 ottobre è in
programma un nuovo appuntamento con
gli Open Day dedicati alla carta d’identità
elettronica. Nella giornata di sabato 7 sarà
possibile, infatti, fare richiesta della CIE
presso gli sportelli anagrafici dei
Municipi III, V, IX, X, XI e XV. Come di
consueto, oltre agli uffici municipali,
saranno aperti a Roma anche i tre ex Punti
Informativi Turistici di Piazza di Santa
Maria Maggiore, Piazza delle Cinque
Lune e Piazza Sonnino, sia sabato 7 dalle
8.30 alle 16.30 che domenica 8 dalle 8.30
alle 12.30. Per poter richiedere la carta
d’identità in occasione degli Open Day è
sempre obbligatorio l’appuntamento,

prenotabile venerdì 6 ottobre dalle ore 9
fino a esaurimento disponibilità, sul sito
Agenda CIE del Ministero dell’Interno.
“Da un anno e mezzo con continuità gli
Open Day consentono alla cittadinanza di
prenotare il venerdì e avere un appunta-
mento l’indomani e all’Amministrazione

di diversificare l’offerta del servizio di
richiesta dei documenti di identità elettro-
nici. Oltre agli ex Punti Informativi
Turistici del centro, settimanalmente si
aprono a rotazione tutti i Municipi, ser-
vendo ogni territorio della città e contri-
buendo a snellire il lavoro dei canali ordi-
nari. Nel prossimo weekend saranno
garantite oltre 900 richieste di CIE: un rin-
graziamento va agli ufficiali
dell’Anagrafe, dei Municipi e dei
Dipartimenti capitolini competenti” ha
commentato Andrea Catarci, assessore
alle Politiche del Personale, al
Decentramento, Partecipazione e Servizi
al territorio per la città dei 15 minuti.

Carta d’identità elettronica:
7 e 8 ottobre nuovo open day



“Una volta tanto Gualtieri
si faccia sentire e provi a
fare il sindaco. Oggi una
delle due squadre della
città ha chiuso un accordo
con l’ente per il turismo di
una città in competizione
con Roma per l’aggiudica-
zione di Expo 2030, candi-
datura per la quale ho
lavorato da sindaca e con-
tinuo a lavorare in qualità
di presidente della com-
missione capitolina.
Ovviamente non c’è alcuna intenzione da parte della società
di danneggiare la candidatura di Roma, ma in molti hanno
giudicato la scelta inopportuna. Possibile che il Campidoglio
non ne fosse a conoscenza? Possibile che il sindaco Gualtieri
non dica nulla? Il suo silenzio non stupisce, dal momento che
parliamo della stessa persona che, mentre un gruppo di tifo-
si devastava la macchina di una lavoratrice, pensava bene di
correre a farsi una foto con un calciatore appena giunto nella
Capitale.
Sarebbe bello se la As Roma mettesse sulle proprie magliette
il logo di Roma Expo2030 per dare un segnale di sostegno
alla nostra candidatura. Potrebbe farlo anche la Lazio. Tutti i
romani ne sarebbero orgogliosi”. Lo dichiara, in una nota,
l’ex sindaco di Roma e presidente della Commissione capito-
lina Expo2030 Virginia Raggi.

L’ex sindaco Raggi:
“Sponsor arabo
alla As Roma?
Sulle maglie
era meglio il logo
dell’Expo Roma”

“Il contrasto alla violenza contro
le donne deve unirci tutte e
tutti”, così il Presidente della
Croce Rossa Italiana, Rosario
Valastro annuncia un importan-
te evento organizzato dalla CRI
e dalla RealLife Television che si
terrà all’Auditorium di Roma
venerdì 6 ottobre alle ore 21.00.
“Siamo testimoni diretti con i
nostri centri di accoglienza e
sportelli sui territori di molte
regioni italiane, di un fenomeno
odioso e in forte crescita come
quello dei femminicidi e della
violenza nei confronti delle
donne. La Croce Rossa Italiana
con questo concerto intende
chiamare a raccolta coloro che
nelle Istituzioni, in particolare,
sono impegnati a capire come
combattere e contrastare questa
violenza di cui non siamo e non
resteremo mai spettatori iner-
mi”. Il concerto si svolgerà pres-
so la Sala Petrassi
dell’Auditorium Parco della
Musica a Roma, il 6 ottobre 2023
alle ore 21 e prevede l’esibizione
di un’orchestra di sedici elemen-
ti con Gian Marco Carroccia che
interpreterà 18 canzoni dell’in-
dimenticabile Lucio Battisti,
mentre l’attore Cesare Bocci dal
palco racconterà la vita dello
straordinario artista. Il concerto,
che ha l’obiettivo di raccogliere
fondi per i centri e gli sportelli
della CRI che sostengono e aiu-
tano donne vittime di violenza,
sarà preceduto da un cocktail di
benvenuto riservato agli invitati
presso il foyer Archeologia
dell’Auditorium dalle ore 19.00.
In quella sede si terrà anche un
incontro con la stampa accredi-
tata. Sono stati invitati esponen-
ti delle Istituzioni oltre a donne
impegnate in prima persona
nella battaglia contro la violenza
di genere. A fare gli onori di
casa oltre alla CRI con il
Presidente Rosario Valastro, per
un evento che si svolge nella

Capitale, ci saranno il Sindaco di
Roma Roberto Gualtieri e il
Presidente della Regione Lazio,
Francesco Rocca. Nel 2022 sono
state decine le donne accolte
nelle strutture protette della CRI
per salvaguardarne l’incolumità
fisica e psichica e intraprendere
dei percorsi residenziali perso-
nalizzati; quasi 600 le persone
assistite telefonicamente e oltre
300 quelle con le quali sono stati
organizzati colloqui individuali,
nel 2023 il dato registrato fino
alla fine di agosto è, invece, di
circa 500 donne. Questo il bilan-
cio della Croce Rossa Italiana
che in molti Comitati sui territo-
ri di varie regioni italiane, come
Lazio, Puglia, Piemonte,
Liguria, Calabria, Sicilia,
Basilicata, Campania, ad esem-
pio, aiuta le donne vittime di
violenza, e in alcuni casi realizza
progetti di assistenza rivolti a
uomini maltrattanti, con centri o
sportelli anti violenza dove
all’operato di Volontarie e
Volontari si affianca molto spes-
so quello di figure professionali
come legali, psicologi, assistenti
sociali, medici e sanitari. I biso-
gni intercettati in queste struttu-
re sono essenzialmente: infor-
mazione e orientamento sui per-
corsi di denuncia, messa in pro-
tezione, sussidi economici o
aiuti alimentari destinati a vitti-
me di violenza in condizione di
disagio economico per allonta-

namento dal partner o dalla casa
coniugale, supporto legale come
l’accompagnamento in percorsi
di denuncia e messa in protezio-
ne della vittima, analisi giuridi-
ca delle circostanze in cui si
trova la vittima e dei potenziali
rischi presenti o futuri, supporto
psicologico e assistenza alle
donne con figli. Le strutture
della Croce Rossa Italiana sono
inserite nella mappatura del
1522, Numero di Pubblica
Utilità Antiviolenza e Stalking
della Presidenza del Consiglio
dei Ministri - Dipartimento Pari
Opportunità e negli appositi
registri regionali. La CRI opera,
quindi, in collaborazione con le
autorità territoriali e l’accesso
alle strutture di accoglienza
avviene tramite segnalazione
diretta, se proveniente dalla
donna vittima di violenza, o
indiretta, se trasmessa da servizi
quali Pronto Soccorso, 1522,
Servizi Sociali e Forze
dell’Ordine. Segnalazione che
può arrivare anche nel caso in
cui la persona vittima di violen-
za si rivolgesse al 1520, il nume-
ro di pubblica utilità della Croce
Rossa Italiana che è attivo H24, 7
giorni su 7.

Videomessaggio del
presidente  Rosario Valastro
In un video messaggio il presi-
dente Rosario Valastro dice: “Ci
sono forme di aiuto che si fanno

con più cuore di sempre. Una di
queste è dare sostegno alle
donne vittime di violenza.
Croce Rossa Italiana con l’even-
to del 6 ottobre a Roma,
all’Auditorium Parco della
Musica, intende unire coloro
che vogliono dare voce a quel-
l’urgenza di contribuire a ferma-
re un odioso fenomeno che, pur-
troppo, è in forte crescita. I
nostri centri di accoglienza
come i nostri sportelli di aiuto
verso le donne, in tante regioni
italiane, sui territori di vari
Comitati CRI, vedono impegna-
ti i nostri Volontari e le nostre
Volontarie in un’attività che è
fondamentale per sostenere chi
si trova in difficoltà e chi è vitti-
ma di quella violenza a cui dob-
biamo saper dire BASTA. Il con-
certo del 6 ottobre, oltre al valo-
re artistico a cui ha saputo dare
vita la RealLife Television che
con noi ha promosso l’iniziativa,
ha proprio questo significato,
quello di creare un concerto di
forze, di persone diversamente
impegnate nelle Istituzioni
come nella società civile, nell’in-
formazione, nelle Associazioni e
nel Volontariato, per dare un
segnale chiaro e importante di
impegno per un obiettivo comu-
ne: le donne vittime di violenza
non devono essere lasciate sole e
devono trovarci pronti ad aiu-
tarle. Ma è anche un evento che
vuole agire sul piano culturale
per essere parte di un processo
di crescita di quel sentimento
collettivo che, a partire dallo
sdegno verso i singoli, terribili,
casi di cronaca, trovi la forza di
vincere contro i femminicidi e
ogni violenza verso le donne.
Croce Rossa Italiana il 6 ottobre,
ma ogni giorno, si tinge di rosa e
di quei colori che fanno della
funzione insostituibile delle sue
Volontarie e dei suoi Volontari,
un luogo di aiuto e di solidarie-
tà”.

Questa sera il concerto benefico all’Auditorium Parco
della Musica alla presenza di esponenti istituzionali
Croce Rossa Italiana in aiuto
delle donne vittime di violenza
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«Il 5 ottobre 2023 ricorrono gli 80 anni dalla tragica morte di
Norma Cossetto, Medaglia d’oro al merito civile conferito dal
Presidente della Repubblica Carlo Azeglio Ciampi, e dai primi
infoibamenti. Una data simbolo che riconduce al dramma dei
nostri connazionali del confine orientale: iniziò nel 1943, infatti, la
pulizia etnica dei partigiani del Maresciallo Tito ai danni degli
italiani di Istria, Fiume e Dalmazia con uccisioni sommarie nelle
foibe, cavità carsiche che divennero, in quel contesto, oscure fosse
comuni in cui finì anche la giovane Norma. Assassinii che prose-
guirono fino al 1945 e oltre e che portarono all’esodo di più di
300.000 persone. Di queste, ne giunsero nel solo territorio laziale
circa 16.000 (10.000 a Roma e 6.000 nelle altre province) e ne sono
testimonianza il Quartiere giuliano-dalmata del Laurentino a
Roma o quello di Latina. La mia Giunta non farà mai mancare il
supporto alla comunità giuliano-dalmata e ne valorizzerà i luo-
ghi e la storia, promuovendoli soprattutto presso le giovani gene-
razioni: perché ciò che non si conosce tende a ripetersi. E lo dimo-
strano i tanti conflitti in atto e le popolazioni costrette alla fuga. A
80 anni da questi accadimenti abbiamo il dovere del Ricordo». Lo
dichiara il presidente della Regione Lazio, Francesco Rocca.

Rocca: “È nostro
dovere ricordare
per il futuro delle
giovani generazioni”



Il governatore del Lazio, Rocca: “Ho sempre creduto nei valori del dialogo e dell’ascolto”
Università, Lazio DiSco: per l’anno accademico 2023/24
793 posti alloggio in più a disposizione degli studenti

Storie di uomini e animali, rispetto per l’ambiente e il
mondo che ci circonda. Torna il Pet Carpet Film
Festival, con i suoi racconti che commuovono, o
hanno commosso, il mondo. Legami indissolubili,
gesti del cuore e atti eroici per la sesta edizione della
rassegna cinematografica internazionale, ideata dalla
giornalista Federica Rinaudo che cura anche la dire-
zione artistica, e che si terrà quest’anno il 6 e 7 ottobre
alla Casa del Cinema di Roma, nella sala Cinecittà.
Centinaia i corti arrivati alla kermesse, patrocinata da
Senato della Repubblica, Camera dei Deputati, Polizia
di Stato, Arma dei Carabinieri, Croce Rossa Italiana,
Fnovi, Anmvi e con la collaborazione di Anas
(Gruppo Fs Italiane), che ha selezionato i mini film
finalisti. Un festival speciale nato per raccontare l’im-
pegno dei volontari di numerose associazioni, le diffi-
coltà quotidiane dei pet meno fortunati, le storie degli
eroi a quattrozampe protagonisti nelle operazioni di
soccorso e tutti gli sforzi che permettono spesso un
importante lieto fine per la tutela dell’ambiente e delle
sue creature. Tra le novità di questa edizione, la cui

regia è affidata a Pietro Romano, un premio alle scuo-
le e ai laboratori a tema portati avanti con l’entusia-
smo di studenti ed insegnanti. Ad affiancare sul palco
la direttrice artistica nella conduzione, divisi nelle due
serate, Beppe Convertini e Cinzia Leone, che condivi-
dono entrambi la vita con amici a 4 zampe. Presidente
di giuria Enzo Salvi, da sempre amico del Pet Carpet,
premio “una vita a quattro zampe” a Garrison
Rochelle. Tra i vari appuntamenti del festival, realiz-
zato grazie alla collaborazione delle realtà leader Pet
Store Conad e Vitakraft, l’omaggio a Cicci, tra i cani
più anziani del mondo scomparso recentemente, la
presenza delle unità cinofile di Polizia e Carabinieri e
tanti altre emozionanti sorprese a due e quattro
zampe, con le ali e con la coda. Accesso al gala gratui-
to, ma solo su prenotazione, a condizione che si arrivi
all’ingresso con scorte di alimenti, medicinali, accesso-
ri da devolvere ai volontari delle associazioni che si
occupano degli animali meno fortunati e in cerca di
una famiglia, individuate ogni anno grazie ad un
attento lavoro di monitoraggio e ricerca. 

Animali e ambiente protagonisti della VI rassegna cinematografica
internazionale con tanti protagonisti e ospiti per una finale solidale

Via al Pet Carpet Film Festival

Sono 793 i posti alloggio in
più per gli studenti universi-
tari nel Lazio che, sommati ai
precedenti, fanno un totale di
3.131, di cui 178 posti per
diversamente abili. Li mette a
disposizione l’Ente regionale
per il diritto allo studio e alla
conoscenza (Lazio DiSco) per
l’anno accademico 2023/2024.
Dei nuovi alloggi, 198 vanno
allo studentato di Valco San
Paolo; 146 a quello di Folcara;
100 al Campusx; 86 allo stu-
dentato “Boccone del
Povero”; 91 al Toscani; 40
all’Ostia Inps Pal.A; 10 a Via
Faleria; 5 allo Janula Cassino;
8 alla Lumsa. Tra i 793 nuovi
alloggi 109 posti sono stati
recuperati da stanze inagibili
del 2022. Per l’anno accademi-
co 2024-2025, inoltre, sono
previsti ulteriori 394 nuovi
alloggi. Di questi, 240 allo Sdo
di Pietralata (il cui cantiere
sarà consegnato a febbraio del
2024), 74 al Mandrione e 40
all’Ostia Inps pal. B e, infine,
40 allo studentato di Rieti (in
itinere con il protocollo d’inte-
sa con il Comune per la
gestione della struttura di loro
proprietà). Il bando per il con-
tributo alloggio prevede un
finanziamento complessivo di
7.313.104 euro di rimborsi ed
è andato a 3.272 vincitori
esaurendo così la graduatoria
degli idonei. Il bando per le
borse di studio per l’anno
accademico 2023/2024 preve-
de risorse impiegate per un
totale di 217.834.931 euro. Le
domande valide sono state
56.195 per un totale di 39.051
richiedenti risultati idonei
vincitori. La graduatoria defi-
nitiva verrà pubblicata l’11
ottobre 2023. «Ho sempre cre-
duto nei valori del dialogo e
dell’ascolto, per ricercare
soluzioni condivise e, anche e
soprattutto nel caso degli stu-
denti, lo abbiamo messo in
pratica: abbiamo ricevuto una

delegazione nel mese di mag-
gio, assumendoci la responsa-
bilità di scelte coraggiose» -
dichiara il presidente della
Regione Lazio Francesco
Rocca. «Ringrazio per questo
il Commissario straordinario
di Disco Lazio, Giorgio
Ciardi, per il lavoro svolto in
questi primi mesi e per la pro-
grammazione che siamo in
grado di garantire per l’Anno
Accademico 2024/2025 – pro-
segue Rocca - recupereremo
394 alloggi, che si aggiunge-
ranno ai 793 in più per l’anno
accademico in corso».
«Chiunque abbia un minimo
di onestà intellettuale - con-
clude il presidente - non può
negare che questa Giunta ha,
sin da subito, lavorato a testa
bassa per garantire il diritto
allo studio ai nostri ragazzi,

pensando in modo particolare
ai più fragili. Chi continua a
protestare contro la Giunta
regionale sbaglia bersaglio ed
è in malafede». «Nel corso di
questo primo periodo di com-
missariamento, alle proteste

sul caro alloggi peraltro del
tutto legittime, deve corri-
spondere, da parte di tutti gli
Enti preposti, un’attenzione
ed una considerazione straor-
dinaria senza inseguire prote-
ste velleitarie, ma confrontan-

dosi con le rappresentanze
studentesche. Con gli studen-
ti, infatti, ho avuto prova di
una leale collaborazione tanto
che le istanze che, ad oggi,
sono state portate alla mia
attenzione, sono state assolu-
tamente legittime e di buon
senso» - dichiara, il commissa-
rio di DiSco Lazio, Giorgio
Ciardi. «Da segnalare, inoltre,
che il 77.38% dei posti allog-
gio per il corrente anno acca-
demico, vede come vincitori
“Studenti internazionali” la
maggioranza dei quali provie-
ne da aree del mondo in via di
sviluppo, e che per effetto
“dell’ISEE parificato” penaliz-
za i ragazzi provenienti dalle
nazioni della Comunità
Europea, e che, pur rappre-
sentando un arricchimento
culturale della comunità uni-

versitaria per gli ovvi inter-
scambi di esperienze, riduco-
no fortemente l’offerta di resi-
denzialità per coloro i quali
provengono da paesi econo-
micamente più consolidati -
aggiunge Ciardi - In merito a
questo, sarebbe opportuno
individuare risorse e canali
finanziari aggiuntivi nell’am-
bito della cooperazione inter-
nazionale, per supportare le
politiche di accoglienza fin
qui garantite. «Il nostro Ente
regionale ha compiuto uno
sforzo importante per realiz-
zare i compiti dell’istituto -
conclude - Tuttavia, risulta
velleitario immaginare di
poter far fronte ad una richie-
sta, come quella nel corrente
anno, pari a 20.000 posti letto
e a 53.000 domande ammesse
per le borse di studio».
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Tornano le domeniche ecologiche. La
giunta ha dato mandato agli uffici del
dipartimento Rifiuti di predisporre gli
atti per attuare il nuovo calendario 2023-
2024. Anche per questa stagione inverna-
le dunque, il Campidoglio opta per lo
stop al traffico totale in cinque giornate
tra novembre e marzo, per controllare
l’inquinamento atmosferico sul territorio
capitolino. I valori delle concentrazioni
degli inquinanti infatti, in particolare del
biossido di azoto, risultano tuttora eleva-
ti, e in diversi casi superano i valori limi-
te fissati dalle normative vigenti. Al
momento sono cinque le domeniche in

cui verrà fissato il divieto totale di circo-
lazione dei veicoli nella zona Ztl Fascia
Verde e sono: il 19 novembre 2023, il 3
dicembre 2023, il 14 gennaio 2024, il 25

febbraio 2024, il 24 marzo 2024. Per
ognuna delle giornate il divieto sarà
applicato nelle fasce 7.30-12.30 e 16.30-
20.30. Come specificato nella recente
memoria di giunta, le categorie derogate
o esentate, eventualmente previste per i
suddetti divieti, saranno riportate negli
specifici atti applicativi. “Le date e gli
orari potranno ancora subire modifiche
tenuto conto del contesto ambientale di
riferimento - si legge nell’atto - nonché
del verificarsi di eventi a oggi non previ-
sti né prevedibili che dovessero essere
ritenuti non compatibili e di interesse
pubblico prevalente”. 

Ecco il calendario delle domeniche ecologiche
Cinque giornate di stop totale della circolazione

Rom-E, il festival sulla sostenibilità
torna al centro di Roma per il terzo
anno consecutivo. 
Rom-E animerà la città eterna che
nella sua bellezza e storicità si propo-
ne come set ideale anche per uno
sguardo rivolto al futuro e, nello spe-
cifico, del futuro dell’ecosostenibilità.
Rom-E si terrà dal 6 all’8 Ottobre 2023
e coinvolgerà diverse zone del centro
di Roma: Piazza Mignanelli, Largo
dei Lombardi a Via del Corso, il per-
corso di Viale delle Magnolie a Villa
Borghese, Ponte Milvio. Rom-E è
diventato uno degli appuntamenti
più attesi per coloro che desiderano
conoscere e partecipare a iniziative
innovative, progettate per preservare
l’ambiente e creare un futuro più
verde e sostenibile. Quest’anno, Rom-
E si propone di essere ancora più
coinvolgente e impattante, con un
programma di eventi che mira a sen-
sibilizzare il pubblico su tematiche
cruciali per la salvaguardia del nostro
pianeta. Rom-E è patrocinato dal
Ministero dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica e da Roma
Capitale. È sostenuto
dall’Assessorato Agricoltura,
Ambiente e ciclo dei rifiuti che forni-
rà tutto il verde previsto nell’allesti-
mento dell’evento, dall’Assessorato
Grandi Eventi, Sport, Turismo e
Moda e dall’Assessorato alla mobili-
tà. L’evento è inoltre patrocinato
dall’Università La Sapienza di Roma
e da Earth Day che modererà il panel
“Giovani e ambiente” nel talk di aper-
tura. L’evento prenderà il via il 6
Ottobre 2023, con un convegno dedi-
cato al tema della sostenibilità, “Rom-
E Talk: un percorso verso la sostenibi-
lità”, presso la Casa del Cinema a
Villa Borghese, a pochi passi dalle
zone di esposizione dell’evento. I
Direttori del Gruppo editoriale,
Andrea Brambilla Direttore di Auto e
Ivan Zazzaroni, Direttore del Corriere
dello Sport-Stadio, con il supporto di
Roberta Lanfranchi, modereranno i
numerosi contenuti e ospiti illustri.
Saranno presenti esperti di caratura
internazionale, imprenditori e rap-
presentanti istituzionali che condivi-
deranno le loro conoscenze e espe-
rienze riguardo a soluzioni innovati-
ve per affrontare le sfide ambientali e

costruire un futuro più sostenibile. I
temi: apertura con PwC Italia sugli
investimenti delle aziende in sosteni-
bilità; Lo sviluppo sostenibile e l’ener-
gia di domani; La transizione della
mobilità; Giovani e ambiente; Sport e
sostenibilità.
Il convegno sarà a porte aperte, è pos-
sibile registrarsi per assistere al link
www.auto.it/rom-e-talk. Il 7 e 8
Ottobre 2023 l’evento proseguirà con
l’esposizione Green nel Centro di
Roma. In queste due giornate il centro
della Capitale si trasformerà in una
straordinaria esposizione dedicata
alla sostenibilità. Le aziende che
hanno fatto della responsabilità
ambientale il loro obiettivo primario
avranno l’opportunità di presentare
le loro iniziative e soluzioni all’avan-
guardia per affrontare le sfide
ambientali attuali. A partire dalla
new mobility con esposizione di
mezzi elettrici e test drive a cui è pos-
sibile iscriversi gratuitamente al link
www.auto.it/eventi/rom-e-test. Hub
per le prove delle auto sarà Piazza
Bucarest. Rom-E è anche energia, pro-
duzione, cultura. Rom-E è un percor-

so per permettere ai cittadini di entra-
re in contatto diretto con le aziende
che hanno inserito la sostenibilità nei
loro flussi e obiettivi. I cittadini, i rap-
presentanti di aziende e istituzioni,
gli studenti e tutti gli interessati
avranno quindi l’occasione di scopri-
re prodotti e servizi innovativi, pro-
getti sostenibili e idee creative che
stanno plasmando il futuro verde.
L’esposizione promette di ispirare e
incoraggiare il pubblico a sostenere
un’economia circolare e a fare scelte
consapevoli per un ambiente più sano
e sostenibile. Intrattenimento: tante le
iniziative per coinvolgere i bambini e
intrattenere il pubblico. Solo per citar-
ne alcune, gli Psycodrummers con le
loro percussioni su strumenti ottenuti
con materiali di scarto, un progetto
musicale che esplora le possibilità
delle percussioni industriali,
costruendo performance dal vivo di
forte impatto emotivo. Le attività di
IoGiocOvunque, giochi di legno itine-
ranti realizzati artigianalmente con
materiali naturali. L’energia prodotta
da Pedal Power un’installazione di
biciclette che permette la trasforma-

zione dell’energia cinetica generata
pedalando in energia elettrica, per
fare una pausa e ricaricare, ad esem-
pio, il proprio smartphone facendo
un po’ di moto.Gemar Balloons, il più
grande produttore di palloncini in
lattice di gomma naturale in Europa,
ha realizzato esclusivamente per
Rom-E installazioni meravigliose con
palloncini 100% a base biologica e
prodotti con “caucciù”: una linfa latti-
ginosa che si raccoglie dall’albero
della gomma Hevea Brasiliensis,
materiale naturale e rinnovabile che
viene preservato durante l’intero pro-
cesso di fabbricazione, contribuendo
anche alla riduzione di CO². Tanti i
partner dell’evento che sposano il
progetto e l’importanza del racconto
che questo propone. I media che
sostengono Rom-E in qualità di
media partner, particolarmente sensi-
bili ai temi legati alla sostenibilità che
partecipano attivamente nel processo
di informazione per una sempre mag-
giore salvaguardia ambientale:
LifeGate, network di informazione e
servizi per persone, aziende, ong e
istituzioni impegnate per un futuro

sostenibile che porterà la sua espe-
rienza nel settore anche al convegno
del 6 ottobre; La Svolta quotidiano
che racconta i grandi cambiamenti in
corso, prestando particolare attenzio-
ne all’Ambiente, ai Diritti,
all’Innovazione sociale, culturale e
tecnologica; Renewable Matter maga-
zine di economia internazionale;
Auto, Corriere dello Sport-Stadio e
Tuttosport testate che sviluppano
tematiche legate a new mobility,
sport e sostenibilità. RDS 100%
Grandi Successi è la Radio Ufficiale di
Rom-E. Da sempre fortemente attiva
e sensibile alle tematiche di eco-soste-
nibilità, la principale radio di flusso
italiana racconterà l’iniziativa sui pro-
pri canali per il coinvolgimento attivo
e la sensibilizzazione dei suoi 5 milio-
ni di ascoltatori, abbracciando l’even-
to nel cuore di Roma con la sua musi-
ca targata 100% Grandi Successi. La
testata Auto è la realtà editoriale che
seguirà e gestirà l’evento per la parte
relativa al palinsesto, tavole rotonde,
coinvolgimento di grandi realtà.
Punto di riferimento per il mondo
auto in generale e, nello specifico, per
la new mobility. Si ringraziano, in
ordine alfabetico: A2A, Citroen, DR
Automobiles, Fercam, Ferrovie dello
Stato Italiane, Fiat, Jaguar - Land
Rover, Kia, Koelliker, Monge, Toyota,
Università degli studi Roma Tre, V
Marine Azimut Yachts Official
Dealer. 
“La Terza Edizione di Rom-E rappre-
senta un’opportunità unica per riflet-
tere sull’importanza di proteggere il
nostro pianeta e per scoprire le molte-
plici soluzioni che le aziende stanno
sviluppando per un futuro più soste-
nibile.
Un percorso esclusivo che offre ai
nostri clienti l’opportunità di raccon-
tarsi in questa chiave in un contesto
ufficiale e autorevole”, ha dichiarato
Aldo Reali, AD di Sport Network,
azienda che realizza l’evento dal
primo anno. Sport Network è orga-
nizzatore tecnico e official advisor
dell’evento. Riferimento per tutte le
aziende che intendono presenziarlo,
già affermatasi come prima conces-
sionaria green in Italia grazie al gran-
de impegno in progetti editoriali e
BTL nell’ambito dell’ecosostenibilità.

Rom-E: parte oggi nel centro della Capitale
la terza edizione del festival sulla sostenibilità
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Domenica il Touring Club Italiano invita tutti a partecipare alla caccia ai tesori arancioni

La più grande caccia al tesoro d’Italia
Nel Lazio appuntamento a Nemi e Vitorchiano, dove la caccia sarà in costume tradizionale

In occasione della tradizionale fioritura
autunnale, il Roseto comunale verrà aperto
al pubblico per 15 giorni, da sabato 7 a dome-
nica 22 ottobre (ingresso libero e gratuito in
via di Valle Murcia 6, dalle ore 8.30 alle 18).
Un’opportunità per cittadini, appassionati e
turisti per visitare un giardino unico al
mondo per posizione e collezione botanica,
composta da circa 1.200 varietà di rose pro-
venienti da tutto il mondo disposte su
un’area di 10mila metri quadrati. “Dopo lo
straordinario successo nella scorsa stagione
primaverile, con una forte partecipazione di

turisti stranieri e un numero record di pre-
senze, anche di scolaresche, riapriamo i can-
celli del roseto comunale. Un luogo incante-
vole, nel cuore della città, con uno splendido
panorama e un patrimonio botanico unico,
gestito con competenza e dedizione dai
nostri tecnici. Sarà l’occasione per i visitatori
di fare una bella passeggiata nel verde e
apprezzare non solo la ricchezza di biodiver-
sità, ma anche i colori e i profumi autunnali”
spiega l’assessora all’Agricoltura, Ambiente
e Ciclo dei rifiuti di Roma Capitale Sabrina
Alfonsi.

Sabato riapre il Roseto
per la fioritura autunnale

A 10 anni dal naufragio che il 3 ottobre 2013
costò la vita a 368 migranti a largo di
Lampedusa, Roma Capitale ha promosso la
partecipazione di una delegazione di ragazzi
e ragazze delle scuole romane, per dare loro
l’opportunità di prendere parte alla manife-
stazione “A Europe of Rights” insieme ad
altri 200 studenti e studentesse da tutta
Europa. L’iniziativa, che si ripete ogni anno, è
promossa dal Comitato 3 ottobre e si svolge
nell’arco di 4 giorni per terminare con la mar-
cia di commemorazione nella odierna
Giornata dell’Accoglienza. Con i ragazzi e le
ragazze, negli ultimi due giorni, anche gli
assessori alla Scuola, Claudia Pratelli e alla
Cultura, Miguel Gotor. A comporre la dele-
gazione istituzionale anche le assessore
Municipali Annarita Leobruni e Cecilia
Fannunza e la presidente della Commissione
Scuola, Carla Fermariello. “E’ stata una espe-
rienza che difficilmente dimenticheremo,
condivisa con tantissimi giovani tra i quali
anche gli studenti delle nostre scuole. A loro
abbiamo consegnato un momento di memo-
ria ma anche di riflessione e confronto, contri-
buendo alla costruzione di coscienze libere e
critiche, capaci di farsi testimoni anche nei
confronti dei loro compagni. In questi 4 gior-
ni di permanenza hanno avuto l’opportunità
di incontrare i sopravvissuti, i parenti delle
vittime, ascoltare le loro storie e quelle delle
persone che soccorrono i migranti in mare.
Sono orgogliosa della nostra scelta, quella che
ha portato qui a Lampedusa Roma Capitale e
le nostre scuole, a 10 anni da una tragedia che
avvenuta a poche miglia dalla costa. Un
segnale importante per investire su un futuro

meno feroce del presente che abitiamo. Così
come è stata di grande valore la presenza isti-
tuzionale di Roma Capitale, per testimoniare
partecipazione e solidarietà, a maggior ragio-
ne in un tempo in cui il governo decide di
disertare le commemorazioni.” così ha
dichiarato l’assessora alla Scuola Claudia
Pratelli. “La quattro giorni di A Europe of
Rights e che è culminata oggi nelle comme-
morazioni della Giornata della Memoria e
dell’Accoglienza, è stata un’occasione prezio-
sa per centinaia di studenti italiani e stranieri,
accompagnati dai loro docenti, di incontrare
migranti sopravvissuti ai naufragi e parenti
di vittime e di dialogare con loro. È con orgo-
glio che, insieme alla collega Claudia Pratelli,
abbiamo accompagnato in questa esperienza
una delegazione di ragazze e ragazzi della
Scuola Media Rosa Parks di Tor Pignattara
che hanno potuto conoscere la realtà del feno-
meno delle migrazioni, ascoltando dalla viva
voce di coloro che ne sono stati protagonisti il
racconto delle loro esperienze e dei loro cal-
vari. È stata un’esperienza di grande impatto
emotivo che, ne sono sicuro, lascerà un’im-
pronta duratura nelle loro coscienze e farà di
loro degli ambasciatori di quanto hanno
visto. Tengo anche a ricordare che, in occasio-
ne della Giornata della Memoria e
dell’Accoglienza, questa sera, dalle 20,30 alle
24 il Palazzo Senatorio sarà illuminato di
arancione, un modo per non dimenticare non
solo le vittime del naufragio del 3 ottobre
2013 ma tutti coloro che sono deceduti men-
tre cercavano un domani più giusto e più
sicuro.” Così ha poi aggiunto l’assessore alla
Cultura, Miguel Gotor.

Migranti, Pratelli-Gotor: “Le Scuole
a Lampedusa per 10 anni dal naufragio”
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Domenica 8 ottobre torna la
Caccia ai Tesori Arancioni del
Touring Club Italiano: l’inizia-
tiva che invita a scoprire le
piccole eccellenze dell’entro-
terra, attraverso percorsi unici
che si snodano nel cuore dei
borghi certificati con la
Bandiera Arancione e che
accompagnano i partecipanti –
oltre 15.000 ogni anno – sulle
tracce di storie, persone,
monumenti e piccole curiosità,
custodite nei luoghi meno noti
del nostro Paese. Arrivata alla
quarta edizione, la più grande
caccia al tesoro mai vista in
Italia coinvolgerà contempo-

raneamente 100 borghi
Bandiera Arancione, pronti a
proporre un percorso in 6
tappe, in grado di svelare la
più profonda e autentica iden-
tità del territorio e delle sue
comunità ed eccellenze. Un
viaggio unico, ispirato dalla
visione che da sempre con-
traddistingue il Touring Club
Italiano: riscoperta e valoriz-
zazione dell’inestimabile
patrimonio italiano, da tutela-
re e promuovere. In Lazio sarà
possibile partecipare alla cac-
cia al tesoro a Nemi (RM) e
Vitorchiano (VT) dove perso-
naggi in costumi d’epoca

saranno pronti a raccontare
storie e aneddoti del borgo a
ogni tappa. In entrambi i i bor-
ghi, una volta risolti gli indizi,
verrà offerto a tutti un dono
del territorio. La Caccia ai
Tesori Arancioni è aperta a
tutti, adulti e bambini, ma i
posti sono limitati. Per parteci-
pare basta iscrivere la propria
squadra sul sito tesori.bandie-
rearancioni.it e fare una dona-
zione a importo libero, che
andrà a sostenere i progetti del
Touring Club Italiano così da
permettergli di continuare la
sua missione: prendersi cura
dei piccoli centri nelle aree

interne del nostro Paese,
impegnandosi nella loro valo-
rizzazione e accompagnandoli
nel processo di rigenerazione.
Quest’anno, inoltre, per
festeggiare insieme i 25 anni
dell’iniziativa Bandiere
Arancioni, al momento del-
l’iscrizione, si potrà scaricare
gratuitamente, dall’APP
“Touring in Viaggio”, la guida
Borghi da vivere 2023 in for-
mato e-book, solitamente in
vendita a 11,99€.
L’appuntamento con la più
grande caccia al tesoro mai
vista in Italia è per domenica 8
ottobre.

Patrimonio, M5S-Lista Civica Raggi
“La Maggiolina, in Municipio III
l’ennesima questione poco chiara”
“La domanda è semplice: per-
chè il Municipio III continua a
tollerare la presenza dell’asso-
ciazione culturale ‘La
Maggiolina’ nello stabile di via
Bencivenga nonostante una
sentenza di sgombero risalente
al 3 maggio? Una vicenda deci-
samente poco chiara, oggetto
di discussione nell’odierna
seduta congiunta delle
Commissioni Trasparenza di
Roma Capitale e del Municipio
III, soprattutto alla luce della
singolare tempestività con cui
lo stesso Municipio, il giorno

successivo alla sentenza di
sgombero - il 4 maggio -, ha sti-
pulato un protocollo d’intesa
con la stessa associazione che,
come emerso anche oggi, svol-
gerebbe all’interno dei locali
occupati attività scarsamente o
per nulla attinenti alle finalità
socio-culturali in qualche
misura tutelabili previste dal
regolamento sugli immobili di
Roma Capitale. Alla luce di ciò
e della ‘violazione del rapporto
concessorio’ che, insieme alla
evidente ‘mancanza di volontà
espressa e manifesta di collabo-

rare alla risoluzione della pro-
pria posizione amministrativa’,
rende inefficace l’applicazione
del suddetto regolamento, sot-
toporremo la questione all’at-
tenzione degli organi di traspa-
renza capitolini al fine di fare
piena luce, anche a livello cen-
trale, su una situazione - l’en-
nesima - non più tollerabile”.
Lo dichiarano, in una nota, il
capogruppo capitolino della
Lista Civica Raggi Antonio De
Santis e il capogruppo M5S del
Municipio III Dario
Quattromani.



Oltre un’ora di scuolabus:
l’odissea dei bambini
delle campagne di Cerveteri
Circa sette chilometri in oltre un’ora di scuolabus,
il cons. Bucchi: “Questi problemi si potevano evitare”
“Attualmente alcuni bambini
del comprensorio di Borgo
San Martino, Ceri e Casalone
per arrivare a scuola nono-
stante la poca distanza 6/7km
dal plesso scolastico, con lo
scuolabus impiegano 1 ora e
20, 1 ora e 30 per un percorso
di 10 minuti massimo (ma non
hanno detto che avrebbero
potenziato il servizio di tra-
sporto con ulteriori navette
scuolabus?)” esordisce il con-
sigliere di FdI, Luigino Bucchi
“Di conseguenza è chiaro che
molti bambini in maggior
parte tra i 6 e i dieci anni ven-
gano accompagnati a scuola in
auto. È una sorpresa?
Certamente no, visto che il
problema viabilità e trasporto
scuolabus insieme ad altri
problemi che guarda caso
stanno venendo a galla tutti
giorni è stato ampiamente
discusso in un consiglio
comunale aperto richiesto dai
consiglieri: Luigino Bucchi
(relatore), Salvatore
Orsomando, Lamberto
Ramazzotti, Annalisa
Belardinelli, Gianluca
Paolacci, Vilma Pavin, Luca
Piergentili, Giovanni
Moscherini” prosegue la nota.
“Consiglio comunale aperto
dove: Scuola, Assessore
Battafarano, Sindaca Gubetti e
la sua maggioranza - sottoli-
nea Bucchi - non hanno voluto
sentire le ragioni degli “igno-
ranti” perché secondo qualcu-
no si trattava di persone stru-
mentalizzate da politici che
non “vogliono” il bene dei
bambini. Parole grosse che
sicuramente non gratificano i
Dotti che le hanno pronuncia-
te tutt’altro anche perché
l’operazione di trasferimento

della sezione primaria da
Borgo San Martino a
Valcanneto, anziché fare una
forzatura successiva alle pre-
iscrizioni e scelta della scuola
dove mandare i propri figli da
parte dei genitori, poteva esse-
re rimandata e ridiscussa sere-
namente. Invece, cosi non è
stato”. “A tutt’oggi, inoltre, ad
un mese dall’inizio dell’anno
scolastico il comune rispon-

dendo ad una richiesta di
accesso agli atti dice che non è
ancora in grado di riferire in
merito ai lavori di adattamen-
to effettuati nei due plessi sco-
lastici interessati dallo sposta-
mento, né è in grado di fornire
i costi perché ancora non
quantificati anche se secondo
le dichiarazioni del sindaco
Elena Gubetti durante il consi-
glio comunale aperto, a speci-

fica domanda ha risposto che
sarebbero stati massimo di
circa diecimila euro.
Stranamente però, durante il
consiglio comunale del 3 otto-
bre 2023 si viene a conoscenza
di una variazione di bilancio
per ulteriori 100.000 euro in
favore delle scuole e buona
parte di questi serviranno per
interventi su quella scuola
dove tutto sembrava funzio-
nare a meraviglia”. “A questo
punto viene da domandarsi se
si è voluto il bene dei bambini
adattati in spazi ristretti e
privi di manutenzione con
giardino non praticabile
oppure una sistemazione più
comoda per il personale scola-
stico. Da palazzo “Collodi” di
Cerveteri (paese di Pinocchio),
di Piazza Risorgimento le sor-
prese non finiscono mai” con-
clude il consigliere nel suo
comunicato.

“Le strade di Cerveteri
hanno urgente bisogno di
una riqualificazione e non
solo”. È quanto ha detto il
consigliere di opposizione
Gianluca Paolacci, che
punta il dito sulla situazione
disastrosa e l’insicurezza.
“Con l’arrivo dell’inverno,
pioggia e freddo, non pos-
siamo permettere che da
parte dell’amministrazione
non ci siano provvedimenti
sul tema della sicurezza
stradale, argomento che
entra da un orecchio e esce da un altro. Non ci sono rilevatori,
non esistono dossi, non vi è il benché minimo senso di respon-
sabilità su delle strade che negli ultimi anni ha provocato inci-
denti e morti. Bisogna che l’amministrazione metta mano nelle
casse visto che i cittadini pagano le tasse e hanno diritto alla
sicurezza. Inoltre - chiude Paolacci - manca l’illuminazione nelle
campagne, un invito ai ladri ad entrare e fare razzie. Ci sono vie
senza un lampioni, quando si farà buio alle 17 chi vive in cam-
pagna deve avere paura. Mi auspico anche maggiori controlli,
non si può vivere con il terrore che da un momento all’altro ci
sia un estraneo dentro la propria casa”.

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione
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Paolacci punta 
il dito sulle strade
“Sono insicure e non ci sono deterrenti 
per l’alta velocità. Per non parlare
dell’illuminazione che è inesistente, con strade
al buio spesso teatro di furti nelle abitazioni”

Il consigliere comunale d’opposizio-
ne Anna Lisa Belardinelli punta il
dito sulla relazione delle revisioni dei
conti sul bilancio della Multiservizi:
“Segnalano un debito di 1.422.000
euro dovuto all’accordo transattivo
che ha messo fine al contenzioso con
Ambiente Caerite ed Ecologica Scarl,
facendo presente che l’accordo non è
esaustivo, perché nella pendenza del

giudizio la Ambiente avrebbe matu-
rato Debiti per centinaia di migliaia
di euro”. “Alle nostre richieste di
chiarimento - aggiunge Belardinelli -
c’è stato detto che non è così come è
stato scritto, che ci sarebbe un altro
“accordo tombale”. Eppure, fa notare
il consigliere d’opposizione, “l’ap-
prossimazione” della risposta del
presidente della commissione bilan-

cio nonché ex presidente della
Multiservizi, Gazzella. “Noi faccia-
mo osservazioni concrete e puntuali,
le chiacchiere non ci interessano -
dice Belardinelli - Attendiamo rispo-
ste anche sulla probabile chiusura
della farmacia on line: su questo
argomento la maggioranza è caduta
(o ha fatto finta di cadere) dal pero”.
“E vogliamo sapere con certezza

quanto alla fine ci costerà lo sposta-
mento della primaria della Don
Milani dal plesso di Borgo San
Martino al plesso di Valcanneto:
anche qui nessuna risposta certa e
sull’argomento una consigliera di
maggioranza sembra avere il nervo
scoperto”, conclude Belardinelli.

La consigliera d’opposizione lamenta che i revisori dei conti avrebbero definito
l’accordo transattivo con Ambiente Caerite ed Ecologica Scarl non esaustivo

Belardinelli: “I revisori segnalano
un debito di 1,4 milioni di euro”



“In sei anni di Amministrazione il
Sindaco Alessandro Grando ha annun-
ciato per tre volte il via ai lavori per
l’apertura del Cine-Teatro Auditorium
Massimo Freccia. Ora siamo alla quarta
(29 settembre) sarà la volta buona, deci-
siva per operare nell’alta stagione cine-
teatrale che tradizionalmente parte nel
mese di ottobre e finisce in primavera?
Ce lo chiediamo perché ulteriori rinvii
dovuti a problemi dell’esercente priva-
to (cause tecniche? norme sulla sicurez-
za?) causano una situazione di stallo,
ormai insostenibile poiché penalizza la
quota di gestione pubblica, di pertinen-

za del Comune di Ladispoli al quale
spetta per legge un tot giorni di pro-
grammazione. Questo stallo oltre a pri-
vare i cittadini di un servizio culturale
pubblico, ha emarginato per troppo
tempo il tessuto associativo ladispola-
no, variegato, ricco di offerte per realiz-
zare un notevole cartellone di spettaco-
li ed intrattenimento. Possiamo dire,
senza ombra di smentita, che la realiz-
zazione nella Ladispoli del “Grando
cambiamento” di una multisala-teatro
ha battuto ogni record di lungaggine
nel territorio nazionale. Tanti cittadini si
chiedono: ma in questi sei anni qualcu-

no dal Comune che di fatto è in partners
ship col gestore privato, ha supervisio-
nato l’andamento dei lavori, secondo la
normativa in vigore in materia di spet-
tacolo? Il Sindaco ha il dovere morale e
istituzionale di rendere conto alla citta-
dinanza sul problema reale che ha cau-
sato il ritardo dell’apertura del cine-tea-
tro. Nell’annuncio del 29 settembre il
Primo Cittadino è tornato sulle solite
giustificazioni, però i punti critici, nel
merito dell’accordo con l’esercente cine-
matografico, restano senza risposta. Li
riproponiamo: - con quali criteri è stato
valutato in 500 euro al mese l’ affitto al

privato della struttura costata finora al
Comune almeno tre milioni? - perché l’
affitto è stato ridotto a zero addirittura
per 20 anni sul presupposto che la ditta
avrebbe fatto a sue spese i lavori, men-
tre invece è stato ottenuto un finanzia-
mento di 900 mila euro dal Ministero
della Cultura nel 2021. Questo, di fatto,
è un “avviamento commerciale” abnor-
me e che non incrementa le casse comu-
nali. Per quanto riguarda le incredibili
giustificazioni per il ritardo (pioveva
all’ interno della sala) nella foto che
pubblichiamo si vede il cantiere fermo
da sei mesi con il tetto scoperto e le

tegole tolte dalla loro sede. Nella spe-
ranza che questa volta sia quella giusta
chiediamo, nell’interesse del Bilancio
comunale, che sia valutato un affitto ,da
far pagare alla Società, congruo rispetto
al valore della struttura. Struttura che
era stata inaugurata nel 2016 con le
autorizzazioni legittime ed il parere di
tutte le autorità competenti”. Nota a
firma del Partito Democratico Ladispoli
– Gruppo Consiliare e Circolo “Luciano
Colibazzi”.

Il sindaco Grando scudiscia Pascucci:
“Per Ladispoli sei un corpo estraneo”
“Sei il politico più bugiardo che ho conosciuto”. Intervento “senza peli sulla lingua”
del primo cittadino in Consiglio Comunale sulla decadenza per assenteismo
del consigliere d’opposizione, ma le giustificazioni sono valide e Pascucci resta
Il Consiglio Comunale di Ladispoli di
mercoledì scorso si è concluso con una
vera e propria bagarre. Nell’aula sono
state prese in esame le giustificazioni
presentate dal consigliere comunale
Alessio Pascucci a seguito di declaratoria
di Decadenza ai sensi dell’art. 43 tuel e
dell’art. 15 dello statuto comunale.
Nonostante le parole del Segretario
comunale avessero da subito certificato
la legittimità della giustificazioni presen-
tate dal consigliere Pascucci, si è alzato
un vero e proprio polverone che ha ani-
mato l’aula di Palazzo Falcone. Il
Sindaco Grando è arrivato a dire: “Credo
che Pascucci sia la persona più bugiarda
e meschina che ho incontrato in vita mia
nell’ambiente politico”. Ma andiamo con
ordine, dopo dei primi interventi pacati,
il discorso dell’ex Sindaco di Cerveteri
ha decisamente acceso gli animi.
Pascucci ha dichiarato: “Ho fatto alcune
assenze anche nelle commissioni […].
Non so come si fa opposizione. Ho visto
tanti anni consiglieri di opposizione che
ostacolavano i progetti dell’amministra-
zione, non è il mio stile di governo e mi
sono scagliato contro quei consiglieri”. Il

consigliere ha poi dichiarato di non
volersi opporre a quanto di positivo
viene fatto per Ladispoli e ha raccontato
un aneddoto legato ad una presunta
manovra di ostruzionismo di cui era
stato accusato, poi smentita. E ancora:
“In questi 13 mesi, lavorando diretta-
mente, abbiamo fatto arrivare da città
metropolitana tra i 3 e i 4 milioni di euro.
Una di queste cose, ovvero il contributo
europeo di cui mi sono occupato, addi-
rittura quando c’era la sindaca Raggi, è
stata votata la convenzione in consiglio

metropolitano proprio nel giorno in cui
mi viene contestato che io non stavo qui.
In quei famosi 30 minuti abbiamo appro-
vato la convenzione tra il comune di
Cerveteri e il comune di Ladispoli per
fare una rete di piste ciclabili finanziate
da Città Metropolitana con un progetto
europeo. Mi sembra, il Sindaco lo saprà
meglio di me, che è un progetto da un
milione e mezzo di euro”. Il consigliere
ha poi parlato di altri finanziamenti rice-
vuti da Città Metropolitana. Insomma, il
consigliere ha spostato l’asse della

discussione sottolineando l’importanza
del suo impegno per Ladispoli anche al
di fuori della massima assise. Dopo una
serie di interventi, il Sindaco Grando ha
preso la parola e ha confermato come
Pascucci abbia fornito giustificazioni
legali valide e ha dichiarato: “I presup-
posti tecnici per la decadenza non ci
sono, altrimenti Pascucci stasera andava
a casa. Non ci sono i presupposti, basta.
Io volo un po’ più alto, questo argomen-
to non mi appassiona minimamente. Io
credo che Pascucci sia la persona più
bugiarda e meschina che ho incontrato
in vita mia nell’ambiente politico e gliel’-
ho detto anche in faccia. Pascucci ha
posto il veto per Ladispoli sui contributi.
Io ho i messaggi dei consiglieri metropo-
litani che mi dicono guarda tra poco
approveremo il bilancio, presenta una
richiesta di contributo per la Sagra del
Carciofo di 10000 euro proviamo a farla
passare. Io l’ho fatto, ma ho il messaggio
di un esponente dell’amministrazione di
Città Metropolitana che dice: “Scusa, su
Ladispoli ho il veto di Pascucci e non lo
posso approvare”. L’ho chiamato e non
ha avuto neanche il coraggio, fuori da

qui diremmo le palle, di dirmi è così.
Perché è bugiardo, è meschino, questo
penso di lui”. “Per chi lavorava Pascucci
quando Città Metropolitana ha dato 113
mila euro a Cerveteri per l’Etruria Eco
Festival e niente a Ladispoli per niente.
Semplicemente Pascucci è un consigliere
di sinistra, quindi lavora per l’ammini-
strazione comunale della quale si sente
parte, non certo questa . Perché diciamo-
ci la verità, lo pensiamo tutti, sta qui solo
per mantenere la poltrona in Città
Metropolitana. Di Ladispoli non gliene
importa assolutamente nulla”. “Pascucci
è un lavativo. Io stasera Alessio, sai che
avrei fatto? Chiedo scusa a tutti, non lo
faccio più. Non tutte quelle favole che
hai raccontato […]. Tu a Ladispoli sei un
corpo estraneo e lo hai dimostrato con il
tuo disinteresse”. “Ci avete fatto perdere
un’ora di tempo” ha concluso. A questo
intervento molto sentito del Sindaco
Grando hanno fatto seguito una serie di
interventi e la replica dello stesso
Pascucci. La fine della storia? La maggio-
ranza si è astenuta, Trani ha votato con-
trario e gli altri consiglieri a favore:
Pascucci è ancora consigliere.
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“Teatro-Auditorium: sarà la volta buona?”
L’accusa del PD: “Per la quarta volta in sei anni il sindaco annuncia l’avvio dei lavori”

Trenta abbonamenti annua-
li gratuiti per le palestre
Fitness Suite sono stati
donati dal proprietario della
nota catena di centri sporti-
vi, Francesco Cordeschi, al
Comune di Ladispoli. Gli
abbonamenti sono stati
presi in carico dai Servizi
Sociali che provvederanno a
recapitarli ai ragazzi meno fortunati. Alla con-
segna degli abbonamenti era presente il sinda-
co Alessandro Grando, che ha così commenta-
to: “A nome dell’Amministrazione comunale e
di tutta la città ringrazio Francesco Cordeschi e

la Fitness Suite per questo
gesto di grande altruismo,
che giunge in un momento
particolarmente difficile dal
punto di vista economico
per le famiglie italiane e
quindi anche della nostra
città. Grazie a questo prezio-
so contributo, attraverso le
segnalazioni dei nostri

Servizi Sociali, 30 ragazzi di Ladispoli apparte-
nenti a famiglie svantaggiate potranno svolge-
re attività fisica e frequentare un luogo di
aggregazione in cui si apprendono quei valori
che solo o sport è in grado di trasmettere”.

Fitness Suite regala trenta abbonamenti
annuali ai ragazzi meno fortunati



l’assessore Perello: “I fondi PNRR ci consentiranno di intervenire in maniera rapida”

Nuove strade per l’area del mercato,
a San Liborio e nella Zona industriale

laVocevenerdì 6 ottobre 202312 • Litorale

Nuova campagna di cantieri
avviata a tempo di record
dall’Assessorato ai Lavori
Pubblici. Le opere sono partite
tra ieri e oggi in tre diversi
quartieri della città. In via
Nuova di San Liborio i mezzi
sono già stati avviati dopo una
campagna di ascolto dei citta-
dini, proseguendo l’opera di
riqualificazione avvenuta nel
corso degli ultimi quattro anni
nel quartiere su impulso della
Giunta Tedesco. Sempre su
indicazione dell’assessore
Daniele Perello e del Sindaco
Ernesto Tedesco, gli uffici
hanno predisposto le ordinan-
ze per poter lavorare in Piazza
XIV Maggio in orario pomeri-

diano, per non interrompere il
normale esercizio delle attività
commerciali. I lavori nascono

dall’esigenza di risanare gli
asfalti della Piazza anche a
seguito della rimozione della

cabina elettrica avvenuta a giu-
gno. Infine ulteriori interventi
sono stati programmati alla
Zona Industriale, in via
d’Ossat. “Si tratta di una cam-
pagna straordinaria di manu-
tenzioni stradali che abbiamo
potuto avviare grazie al lavoro
degli uffici”, spiega l’Assessore
Daniele Perello. “I fondi, pro-
venienti dal PNRR, ci consenti-
ranno di intervenire in maniera
rapida su tre diverse zone per
poco meno di 70mila euro. I
cantieri termineranno entro
pochi giorni, facendo segnare
un’altra tappa percorsa nel
cammino per restituire alla
città decoro e funzionalità, sia
al centro che nelle periferie”.

“Definire Civitavecchia il luogo dove si esercita
la pressione fiscale locale più altra d’Italia è
decisamente errato”. Lo afferma l’Assessore al
Bilancio, Francesco Serpa, replicando alla
Confcommercio locale. “Sappiamo benissimo
chele istituzioni debbono fare di più per agevo-
lare le imprese e le famiglie e la Tari è senz’altro
più alta della media regionale, ma l’associazio-
ne di categoria omette due particolari assai
importanti: in primo luogo, la Tari è struttural-
mente alta a Civitavecchia per una serie di fat-
tori, non ultimo l’avvio della raccolta differen-
ziata porta a porta, come noto non deciso (nelle
modalità e nelle tempistiche) dalla attuale
Amministrazione. In secondo luogo, e nono-
stante ciò, dall’insediamento della nuova giun-
ta, avvenuto nel 2019, ad oggi siamo riusciti ad
abbassare la tariffa media di circa l’8-9%: un
decremento tangibile che è anche un preciso
segnale sulla direzione che questa Giunta e que-
sta maggioranza hanno deciso di intraprende-
re”, conclude Serpa. Commenta quindi il
Sindaco Ernesto Tedesco: “Ritengo ormai evi-
dente che dietro la sigla della Confcommercio ci
siano prese di posizione di chi nulla ha a che

fare con la lecita rappresentanza di una catego-
ria rispettabile e stimata. È palese la discesa nel-
l’agone politico, che scade addirittura nell’attac-
co personale al consigliere Mecozzi che appare
gratuita e inaccettabile e che personalmente
respingo fortemente al mittente. Forse si tratta
della stessa Confcommercio che, anziché scu-
sarsi per le azioni incresciose e il comportamen-
to inaudito di un suo delegato al Comune, ha
cercato goffamente di nascondere la polvere
sotto al tappeto parlando di “incidente”. Credo
che non serva aggiungere molto altro”.

Il Sindaco e l’Assessore Serpa:
“Tari ridotta, inaccettabili
gli attacchi di Confcommercio”

“Finalmente il Comune,
come preannunciato alcu-
ni mesi fa, ha revocato la
concessione dell’area in
località Monna Felicita,
alla soc. Lamer s.r.l., la
società, che vede l’arch.
Angela Sanpieri socia di
maggioranza, che aveva messo a disposizione i
terreni ad Ambyenta Lazio srl e ne aveva acquisi-
ta quota parte della compagine societaria per rea-
lizzare un megabiodigestore che invece, grazie a
questo provvedimento, non si potrà più realizza-
re. Notizia appresa dall’Albo pretorio comunale
che pubblica una determina a firma dirigenziale
contenente la revoca della concessione, motivata
dal fatto che la soc Lamer non ha rispettato gli
obblighi di urbanizzazione imposti dalla conven-
zione sottoscritta. Una notizia importante che pre-
mia la tenacia con cui il territorio ha saputo tener
fronte e respingere l’ennesimo tentativo di deva-
stazione ambientale: quando ormai la società
richiedente aveva ottenuto l’autorizzazione regio-
nale e le ruspe erano pronte per iniziare i lavori,
tutto si ferma. E’ un successo della lotta della città,

di quanti hanno saputo
unirsi a comitati, asso-
ciazioni, allo stesso
Comune, scendendo più
volte in piazza, conte-
stando scelte e procedu-
re ostili della Regione
per respingere l’ennesi-

ma aggressione ambientale, servitù inquinante,
bomba ecologica da 120 mila tonnellate/anno di
rifiuti provenienti da ogni dove, senza alcuna uti-
lità per la città ma pensata per favorire solo gli
interessi di chi fa affari colonizzando i territori.
Ambyenta Lazio dovrà prendere atto che la volon-
tà contraria dell’intera comunità ha prevalso e ci
aspettiamo che la Regione Lazio, anche con il sol-
lecito del Comune, proceda all’annullamento del-
l’autorizzazione rilasciata per mancanza dei pre-
supposti di base previsti dalla normativa vigente.
Oggi la città ha ottenuto un successo importante,
ma continuiamo a monitorare per scongiurare rea-
zioni e sorprese dell’ultimo momento, rimanendo
vigili fino alla certezza che il mostro è stato respin-
to definitivamente”. Nota a firma di Unione
Popolare Civitavecchia

Unione Popolare di Civitavecchia:
“Bene la revoca della concessione
dell’area Monna Felicita alla Lamer”

La Festa dei Nonni è stata 
celebrata anche a Civitavecchia
Festa dei Nonni celebrata in
compagnia a Civitavecchia. Il
Sindaco Ernesto Tedesco e
L’assessore alle Politiche Sociali
Zacchei Deborah hanno festeg-
giato con un appuntamento
conviviale con il Centro Sociale
Polivalente “Carlo Chenis”
della presidente Claudia
Panzieri. Presso una pizzeria
cittadina, sono intervenuti
anche la presidente del tavolo
tecnico della disabilità Elena De
Paolis e il consigliere comunale
Massimo Boschini, in un clima
conviviale ed inclusivo



Frasca, arriva l’ok del Consiglio comunale
La delibera sul cambio di destinazione d’uso passa ora a Città Metropolitana
Interrogazione di Attig su Hcs: l’assessore Serpa chiarisce la posizione del Pincio
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CIVITAVECCHIA - Un primo
passo avanti - grazie anche alla
celerità con cui sono stati chiu-
si i lavori della commissione
per la pianificazione edilizia
presieduta dal consigliere
Pasquale Marino - verso l’ap-
provazione definitiva del pro-
getto di riqualificazione della
Frasca. Il consiglio comunale
ha infatti dato l’ok, all’unani-
mità, al cambio di destinazione
d’uso, da agricola a zona turi-
stica, dell’area interessata dal-
l’intervento di restyling. «Il
provvedimento ora dovrà esse-
re inviato in Città metropolita-
na per l’approvazione, che con-
tiamo possa avvenire prima
dei 90 giorni a disposizione -
ha spiegato il consigliere
Marino - per poi tornare alla

Pucci per l’ok definitivo. Nel
frattempo la commissione ha
proposto, all’unanimità, un
emendamento per dare man-
dato agli uffici di studiare una
viabilità esterna all’area che

possa consentire o meno di
creare eventuali traverse per
raggiungere direttamente il
mare». La seduta si è aperta
con l’interrogazione della con-
sigliere della Svolta Fabiana

Attig sul caso Hcs, alla quale
ha risposto l’assessore Serpa
confermando, tra l’altro, il
mancato deposito dei bilanci e
la valutazione, da parte del-
l’amministrazione, di ipotizza-
re una revoca dell’attuale liqui-
datore, nominandone uno
nuovo per chiudere ogni tipo
di procedura. Approvata poi la
variazione di bilancio in merito
a fondi in entrata, provenienti
da Città metropolitana,
Regione e Pnrr. Ok anche alla
proposta di project per investi-
re in una tecnologia «che va ad
offrire un’offerta di servizi più
ampia - ha spiegato l’assessore
Serpa - integrando le varie
piattaforme in un sistema
unico dove far interagire tutti i
servizi comunali».

CIVITAVECCHIA - Il maxi carcere di Borgata Aurelia diventa
ancora più grande. È stato infatti approvato dalla Regione lo stu-
dio di fattibilità che riguarda il progetto per la realizzazione di un
nuovo padiglione del carcere di Civitavecchia al fine di consenti-
re l’ampliamento della capienza detentiva della Casa circondaria-
le di Civitavecchia, tramite la creazione di 80 nuovi posti e con
ulteriori spazi finalizzati alle attività per il recupero degli ospiti
del complesso penitenziario. La volontà di costruire un nuovo
padiglione deriva dalla necessità di far fronte al sovraffollamento
dell’Istituto che rispetto a una capienza regolamentare pari a 357
detenuti, ne ospita 538, con una percentuale di sovrannumero
pari al 50,70%. Per la realizzazione della struttura nel carcere di
Borgata Aurelia saranno utilizzati fondi del Pnrr. Sarà prevista
anche una nuova area per favorire la socializzazione dei detenuti.

Arriva un nuovo
padiglione da 80 posti
al carcere di Aurelia

Iniziativa di sensibilizzazione per le persone
a mantenere pulito l’ambiente e tutelare la natura
I ragazzi dell’ass.
Natureducation
alla spiaggia del
Castello di S. Severa
“L’impatto che
l’uomo ha sulla vita
degli altri esseri
viventi del pianeta
è a dir poco scon-
certante, per questo
è importantissimo
concentrarsi sulle
piccole azioni del
singolo, come par-
tecipare ad una
pulizia insieme alla
nostra associazio-
ne”. Scrivono così,
con la speranza che
questo faccia aprire
gli occhi a molte
persone, i giovani
volontari di
N a t u r e d u c a t i o n
hanno organizzato
una raccolta di
rifiuti alla spiaggia sotto al Castello di Santa Severa. “Trascorrere
ore a ripulire una spiaggia, un parco o una campagna, per poi tro-
varli sporchi più di prima appena dopo un mese, suscita in ogni
volontario un senso di impotenza, ma è da lì che scaturisce la
nostra forza di rivalsa, per provare a cambiare le cose da cima a
fondo”. Lo si legge nel post che i ragazzi hanno pubblicato su
Facebook dove sono presenti le foto della loro iniziativa.

Svolto il 6° tavolo operativo Interistituzionale
per la realizzazione di un sistema integrato
di ascolto e protezione di vittime vulnerabili
Martedì scorso si è tenuto il 6°
tavolo operativo Inter istituziona-
le per la realizzazione di un siste-
ma integrato di ascolto e protezio-
ne di vittime vulnerabili. Erano
presenti il Procuratore f.f. di
Civitavecchia, dott Gentile, il
direttore generale della Asl RM 4,
d.ssa Matranga, e il presidente
dell’ordine degli Psicologi del
Lazio, d.ssa Cuzzocrea. Ancora
una volta l’incontro tra tutti i pro-
fessionisti designati a fare parte
del progetto è stata una scuola,
l’lstituto Superiore Marconi di
Civitavecchia. Il valore semantico
dell’ambientazione è stato sottoli-
neato dal Procuratore nella sua
introduzione: il fenomeno della
violenza di genere ha una doppia
matrice, quella patologico/giuri-
dica ma anche educativa e cultu-
rale. il valore repressivo, ha pun-
tualizzato il dott. Gentile, può
essere utile ma dimostra pur sem-

pre grosse limitazioni per cui è
improcrastinabile e necessario il
coinvolgimento delle nuove gene-
razioni verso le quali va indirizza-
to una programmatica opera cul-
turale volta alla modifica degli
atteggiamenti. Un alternanza di
professionisti del comparto sani-
tario distrettuale che, coinvolti nel
progetto, stanno apportando
esperienze e competenze da met-
tere a fattori comune nella strenua
lotta contro ogni forma di dispari-
tà e di violenza. Anche la d.ssa

Matranga ha ricalcato la necessità
di agire in rete e sincronizzare
propositive strategie affinché non
si debbano continuare a leggere
nomi e storie di vittime cadute per
mano di chi diceva di amarle. Il
direttore generale della Asl RM 4
ha cristallizzato l’emozione dei
numerosi intervenuti, ricordando
i nomi e le storie delle 37 donne
morte dalla data dell’ultimo tavo-
lo operativo, il 31 maggio scorso, a
oggi, sottolineando la necessitabdi
profondere energie e volontà

ognuno nella propria missione
istituzionale. Presente, tra gli altri,
anche personale qualificato del
Commissariato di Ladispoli nella
persona del Sost. commissario Di
Pietrantonio che ha riscosso un
attestato di apprezzamento per il
contributo fornito in materia, rela-
tivamente alle funzioni di compe-
tenza. Nel breve intervento pro-
grammato, il medesimo sostituto
commissario, incaricato dal diri-
gente del Commissariato dott.
Delli Colli, ha sintetizzato l’orga-
nizzazione funzionale e operativa
con cui vengono affrontati quoti-
dianamente, con competenza e
dedizione, gli aspetti dei violenza
agita nei confronti di vittime vul-
nerabili: impegno che, sostenuto
dai numeri, ha riscontrato il pla-
teale apprezzamento del consesso
presente. Il prossimo tavolo tecni-
co è stato indicativamente stabili-
to per il 18 febbraio 2024.



Mancano poco meno di due
settimane e la legge di Bilancio
approderà di nuovo in
Consiglio dei Ministri. Fonti
qualificate parlavano di una
possibile seduta a Palazzo
Chigi il 16 ottobre, alla vigilia
della riunione dell’Ecofin chia-
mata a discutere del rinnovo
del Patto di stabilità, pena il
ritorno dal 1° gennaio 2024 dei
rigorosi parametri - temuti
non solo dall’Italia, in verità -
in vigore fino a prima della
pandemia di Covid. La Nadef
ha già comunque fissato i
punti chiave della prossima
manovra: conferma per il 2024
del taglio del cuneo fiscale per
i redditi medio bassi, sostegno
alla natalità, tra cui assistenza
domestica alle neo mamme
nei primi mesi di vita dei neo-
nati, risorse per l’avvio del rin-
novo dei contratti pubblici, un
ciclo di vendita di alcuni asset
tra le partecipate.
Il quadro macroeconomico è
complesso, tra guerra in
Ucraina e politica monetaria
aggressiva delle Banche cen-
trali per placare l’inflazione.
La legge di Bilancio - ma que-
sto è risaputo - nasce pertanto
con risorse limitate a disposi-
zione, che il governo intende
calibrare su pochi provvedi-
menti. Mentre le opposizioni
chiedono di concentrare i
fondi disponibili più sul ver-
sante della Sanità, tra rinnovi
contrattuali e infrastrutture. Il
ministro dell’Economia
Giancarlo Giorgetti ripete il
suo mantra: “Sarà una
Manovra seria, responsabile e
prudente”. Poi conferma:
“Abbiamo scelto di conferma-
re lo sconto del cuneo fiscale.
Crediamo che vista l’inflazio-
ne sia una priorità aiutare i
redditi medio bassi”. La
manovra sul cuneo dovrebbe
costare circa 10 miliardi,
potrebbe occupare oltre un
terzo dell’ammontare finale.

“Vorrei già nella legge di
Bilancio inserire una prima
applicazione della riforma
fiscale”, aggiunge la premier
Giorgia Meloni. Di pari passo
con la legge di Bilancio corre
l’avvio dei decreti attuativi
della delega fiscale, con la
riduzione da quattro a tre sca-
glioni Irpef. Giorgetti dice di
non avere “preoccupazioni”
sulla Manovra “nella misura
in cui la politica italiana, in
particolare la maggioranza,
capisce il momento e sostiene
il governo. L’opposizione fa il
suo lavoro ma è fondamentale
che le forze che sostengono il
governo convintamente
appoggino il nostro posiziona-
mento, sono molto fiducioso”.
Poi avverte: “Con questi tassi
di natalità del Paese il sistema
pensionistico non regge”. I
singoli ministri, però, avanza-
no le loro richiese. “Cifre è
prematuro farle, perché la

legge di Bilancio è in costru-
zione, la Nadef sottolinea una
disponibilità di risorse per
avviare i rinnovi contrattuali
nella pubblica amministrazio-
ne”, commenta il titolare della
Pubblica amministrazione,
Paolo Zangrillo. Mentre il
vicepremier Matteo Salvini
aggiunge: “Il tetto massimo
sono 12 miliardi. Il mio obietti-
vo è che in questa manovra ci
sia non solo lo stanziamento
per avvio lavori veri, non finti,
del Ponte sullo Stretto di
Messina”. Confindustria
mostra alcune perplessità
sulle privatizzazioni per recu-
perare le risorse. Per Carlo
Bonomi, “se il governo ha
annunciato che lo fa, lo farà,
ma non è la strada corretta. Se
vogliamo avere le risorse per
fare gli investimenti, dobbia-
mo riqualificare la spesa pub-
blica che ogni anno ammonta
a più di 1.100 miliardi”.

Bonomi sottolinea: “Questo
Paese non affronta il tema
della spending review”.
“Bisogna scegliere bene come
utilizzare le risorse che ci
sono. Già nella manovra pre-
cedente il governo ha scelto di
tagliare la sanità non metten-
dola al passo con l’inflazione.
Ci sono troppi milioni di per-
sone che rinunciano a curarsi
perché non se lo possono per-
mettere”, incalza la segretaria
Pd Elly Schlein. Mentre il lea-
der M5s Giuseppe Conte
sostiene che il governo di
Giorgia Meloni “non ha porta-
to un’idea, solo tagli”. Critiche
anche dalla Cgil. “La confer-
ma del cuneo fiscale già c’era,
non aumenta nulla.
Soprattutto continua a essere
temporaneo, non è strutturale
per ogni anno. La legge delega
sul fisco è l’esatto contrario di
quello di cui abbiamo biso-
gno”.

Il ministro dell’Economia Giorgetti invoca prudenza ma ogni gruppo avanza richieste

Sulla legge di Bilancio il tira e molla dei partiti
Risorse scarse, priorità già individuate. Forse la bozza a Palazzo Chigi il 16 ottobre

È scontro tra il governo e il
Campidoglio sulla gestione delle
nuove licenze taxi che i Comuni
potranno erogare con l’approvazione
del Dl Asset in Parlamento. Il testo
varato dal governo concede ai grandi
Comuni, dalle Città Metropolitane alle
sedi di aeroporti, la possibilità di
ampliare fino a un massimo del 20 per
cento le attuali licenze taxi per far fron-
te alla carenza di auto bianche. A incal-
zare il sindaco Roberto Gualtieri sono
stati ieri i ministri Matteo Salvini e
Adolfo Urso. A Roma da anni le auto
bianche sono un caso. I dati
dell’Autorità di Regolamentazione dei
trasporti censiscono attorno alle 7.700
licenze attive. In una città con 2,8 milio-
ni di abitanti, che salgono a 4 milioni
sommando turisti, studenti fuorisede e
pendolari. La scarsità di taxi è in linea
con quanto accade al livello nazionale.

Si contano circa 4.800 licenze a Milano,
quasi 2.400 a Napoli, 1.500 a Torino,
poco più di 700 ciascuna a Firenze e
Bologna, circa 320 a Palermo. Salvini al
question time alla Camera ha incalza-
to: “Il tema taxi non viene affrontato da

troppo tempo, adesso vedremo chi
passerà dalle parole ai fatti. Nessun
Comune ha ancora pubblicato le licen-
ze incrementali”. Poi è sceso nello spe-
cifico parlando della Capitale:
“Attendo il sindaco di Roma, visto che
qui c’è una evidente carenza di mezzi
pubblici, oltre a una gestione non sem-
pre attenta e brillante del trasporto
pubblico. Il servizio non è all’altezza se
pensiamo alle grandi sfide: Giubileo,
Olimpiadi invernali, la candidatura
Expo”. Gualtieri ha replicato con l’an-
nuncio che “venerdì (oggi, ndr) parte il
percorso per aumentare le licenze taxi

a Roma. Ci vorranno dei mesi, ma lo
faremo. Abbiamo deciso di farlo e ci
sarà la prima riunione. Ci siamo ferma-
ti perché il governo ci aveva detto che
stava preparando un decreto, ma pur-
troppo è inutilizzabile perché se usassi-
mo questa procedura nuova perde-
remmo tutti i soldi che vanno ai
Comuni per la gestione amministrati-
va delle licenze”. A stretto giro, la
risposta di Urso: “Sui taxi il sindaco
Gualtieri non accampi scuse, se avesse
voluto utilizzare la normativa in vigo-
re avrebbe potuto farlo nei due anni
trascorsi da quando si è insediato al
Campidoglio, mentre la situazione
degenerava. Se avesse voluto miglio-
rarla avrebbe potuto farlo da ministro
dell’Economia nel governo delle sini-
stre, due anni prima. Ha avuto quattro
anni per agire, da sindaco e da mini-
stro, ma non ha fatto nulla”.

Sui taxi è scontro Gualtieri-governo
“A Roma è stato fatto troppo poco”

laVocevenerdì 6 ottobre 202314 • Attualità

Il nuovo pacchetto italiano di aiuti militari all’Ucraina, annunciato
lunedì scorso dal vicepremier Antonio Tajani a Kiev, non è ancora scrit-
to. Anzi, come ha specificato ieri il ministro della Difesa Guido
Crosetto, anche se “la disponibilità c’è, per ora è soltanto una dichiarazione
di intenti”. L’esponente del governo ha chiarito che si sta verificando la
fattibilità pratica di costruire l’ottavo pacchetto: “Ci sono due aspetti: uno
politico, che è ciò di cui ha parlato Tajani, e poi c’è la parte tecnica, per vedere
cosa si è in grado di dare senza mettere in pericolo la necessità di preservare
una Difesa italiana sempre. C’è una continua richiesta da parte ucraina di
aiuti, bisogna verificare ciò che noi siamo in grado di dare rispetto a ciò che a
loro servirebbe”. Del resto già nel gennaio scorso si era posta la questio-
ne di un parziale svuotamento dei magazzini e della necessità di dover
ripristinare le scorte che servono per la Difesa nazionale: una questione
affrontata anche da tutti gli altri Stati europei. E solo in Italia, secondo
le aziende belliche, serviranno due anni per recuperare il quantitativo
di munizionamento. Senza contare i sistemi di difesa avanzata forniti a
Kiev in collaborazione con la Francia, come il Samp-T. “L’Italia ha fatto
molto, ha puntato molto sui sistemi di difesa antiaerea per fermare gli attacchi
che vanno sulle infrastrutture civili ed energetiche, sulle città, sulle scuole. Il
problema è che non hai risorse illimitate. E da quel punto di vista l’Italia ha
fatto quasi tutto ciò che poteva fare, non esiste molto ulteriore spazio”, ha
rimarcato senza mezzi termini Crosetto, il quale sul contenuto di un
eventuale ulteriore pacchetto di aiuti stronca qualsiasi domanda: “c’è
già tantissima gente che ne parla non avendone competenza, evito di parlarne
io. Anche perché è secretato”. Secondo alcune ipotesi avanzate da fonti
informate, viste anche le richieste ucraine, l’invio potrebbe riguardare
sistemi o munizioni di contraerea e apparecchiature antidrone.

Sostegno all’Ucraina
Cautela di Crosetto:
“Depositi non infiniti”





Il Ghana sta attraversando la peggiore
crisi economica degli ultimi anni. Il Paese
africano, pur con previsioni di Pil al +3
per cento per il 2023, stenta a riprendersi.
L’inflazione (+40,1 per cento), che tocca
soprattutto generi di prima necessità, in
particolare quelli alimentari, vola e gli
investimenti esteri diretti diminuiscono,
creando problemi di valuta pregiata nel
Paese. La moneta locale, inoltre, si è sva-
lutata sia rispetto al dollaro sia rispetto
all’euro. Nonostante l’ottimismo manife-
stato dalla Banca centrale del Ghana che
non ha alzato ulteriormente i tassi di inte-
resse, la situazione resta esplosiva. Infatti
le proteste della popolazione sono subito
montate e sono state represse con la
forza. Centinaia di manifestanti si sono
riuniti ad Accra, capitale del Ghana, per
tre giorni di manifestazioni anti-governa-
tive legate alle difficoltà economiche, che
hanno portato a decine di arresti.
Secondo i media locali, i manifestanti,
alcuni dei quali sventolavano cartelli con
slogan contro il governo o la bandiera del
Ghana, hanno lamentato l’alto costo della
vita e la mancanza di lavoro mentre mar-
ciavano sotto la sorveglianza della poli-
zia in tenuta antisommossa. Il Ghana sta
combattendo la peggiore crisi economica

dell’ultima generazione: “Il ghanese
medio non può permettersi tre pasti al
giorno ma al governo non importa” ha
detto all’agenzia Reuters Romeo, un
manifestante disoccupato di 24 anni. E i
poveri faticano ancora di più. L’obiettivo

dei manifestanti era quello di marciare
verso la Jubilee Hause, la sede della pre-
sidenza con l’intento, nemmeno tanto
velato, era di volerla occupare. Tutto è
stato impedito dalle forze dell’ordine.
L’inflazione, è il dato che preoccupa di

più, è molto al di sopra del livello cosid-
detto di “comfort” stabilito dalla Banca
centrale, nonostante sia rallentata al 40,1
per cento in agosto su base annua rispet-
to al 43,1 per cento del mese precedente.
A essere colpiti sono tutti i beni di prima
necessità e a pesare sul Paese è proprio la
congiuntura internazionale. La Banca
centrale, tuttavia, ha manifestato ottimi-
smo, tanto che, di fronte all’inflazione
galoppante, ha deciso di mantenere il
tasso di interesse principale al 30 per
cento. Tutto ciò, secondo l’istituto banca-
rio, è giustificato dai tassi di cambio sta-
bili, anche se elevati, e dalla “robusta cre-
scita economica del Paese”. Il governato-
re della Banca, Ernest Addison, ha voluto
sottolineare che il Pil “potrebbe aumenta-
re di circa il 3 per cento nel 2023, rispetto
alla previsione del Fondo monetario
internazionale dell’1,6 per cento”, cifre
tra di loro abbastanza distanti.
“L’opinione condivisa del Comitato di
politica monetaria è che dovremmo
vedere una crescita più forte di quella
prevista dal programma Fmi”, ha detto
Addis, riferendosi a un pacchetto di
sostegno da 3 miliardi di dollari da parte
del Fondo, condizionato alla ristruttura-
zione del debito.

Il primo ministro del Nepal, Pushpa
Kamal Dahal, ha concluso una visita in
Cina che si è svolta in concomitanza
con l’apertura dei Gochi asiatici di
Hangzhou. La notizia è stata confer-
mata dal ministero degli Esteri cinese,
evidenziando che la visita è stata orga-
nizzata su invito del primo ministro Li
Qiang. Il premier nepalese ha incon-
trato il presidente Xi Jinping, ha tenu-
to colloqui con l’omologo Qiang ed
ha incontrato il presidente del
Comitato permanente del
Congresso nazionale del popolo,
Zhao Leji, coi quali ha discusso “la
promozione dell’amicizia tradizionale
tra Cina e Nepal e l’espansione della
cooperazione reciprocamente van-
taggiosa”. Dahal si è congratulato per
i risultati della Cina nel suo sviluppo
degli ultimi anni sotto la “guida capa-
ce” - così ha detto - del presidente Xi.
Le parti hanno ricordato la storica
visita di Stato del presidente Xi in
Nepal nel 2019, durante la quale il
rapporto bilaterale è stato elevato a
“partenariato strategico di coopera-
zione basata sull’amicizia duratura per
lo sviluppo e la prosperità”. Dahal ha
ribadito l’adesione del suo Paese al
principio di “una sola Cina”, ricono-
scendo che il governo della
Repubblica Popolare è l’unico gover-
no legale che rappresenta l’intera
Cina e che Taiwan è parte inalienabi-
le del territorio cinese. I leader cinesi
hanno espresso sostegno al Nepal
nel difendere la sua indipendenza,
sovranità e integrità territoriale e il
rispetto per la scelta indipendente del
Nepal di un sistema sociale e di un
percorso di sviluppo che si adatti alle
sue condizioni nazionali.
Riconoscendo la firma del
Memorandum d’intesa tra i rispettivi
governi sulla cooperazione bilaterale
nell’ambito della nuova Via della seta
(Belt and Road, Bri) il 12 maggio
2017, i leader dei due Paesi hanno
espresso il loro impegno ad accelera-
re le consultazioni per “finalizzare il
testo del Piano attuativo dell’Iniziativa
al più presto”. I vertici dei due Paesi
hanno altresì espresso la disponibilità
a scambiare esperienze sulle loro
strategie di sviluppo, approfondire la
cooperazione pratica in settori come
la connettività infrastrutturale, il com-
mercio, il turismo, la capacità produt-
tiva e gli investimenti, e approfondire
e consolidare ulteriormente la coo-
perazione nell’ambito dell’Iniziativa
Belt and Road, cioè la Via della Seta. I
due lati hanno concordato di rafforza-
re la connettività in settori come
porti, strade, ferrovie, vie aeree e reti
in modo ordinato, costruire congiun-
tamente la Rete di connettività multi-
dimensionale Trans-Himalayana,
lavorare insieme per garantire la sicu-
rezza dei progetti di cooperazione e
del personale delle due nazioni e con-
tribuire alla realizzazione dell’agenda
di sviluppo del Nepal, compresa la
sua uscita dallo status di Paese meno
sviluppato in tempi brevi.

L’agenzia Fitch Ratings prevede per la Tunisia un defi-
cit di bilancio al 5,8 per cento del prodotto interno
lordo (Pil) nel 2023, in calo rispetto al 6,9 per cento del
2022, ma l’intero sistema finanziario nazionale presen-
ta ancora elevate difficoltà e rischi. La riduzione del
deficit è dovuta alla razionalizzazione dei costi salaria-
li, alle misure adottate nell’ambito della riforma fiscale
e al miglioramento delle risorse dello Stato. Fitch ha
menzionato, in particolare, l’accordo raggiunto nel-
l’agosto 2022 tra il governo e l’Unione generale tunisi-
na del lavoro (Ugtt), il potente sindacato del Paese nor-
dafricano, che ha consentito una riduzione della spesa
pubblica per i salari. Inoltre, la Tunisia ha registrato un
surplus di bilancio di 58,8 milioni di dinari tunisini
(17,4 milioni di euro, lo 0,4 per cento del Pil) nel primo
semestre del 2023, grazie a una spesa inferiore alle
aspettative, che ha raggiunto solo il 38 per cento del
livello previsto per l’intero anno. Tuttavia, secondo la
stessa fonte, è improbabile che l’avanzo registrato nel

primo semestre del 2023 possa essere mantenuto, dato
che alcuni costi relativi a sussidi e trasferimenti non
sono ancora stati messi a bilancio. Vale la pena ricorda-
re che Fitch ha declassato il rating a lungo termine
della Tunisia a ‘CCC-’ da ‘CCC+’. Il piano di finanzia-
mento del governo tunisino prevede circa 5,5 miliardi
di dollari (il 10 per cento del Pil) di finanziamenti ester-

ni nel 2023. A giugno la Tunisia aveva ottenuto soltan-
to 865 milioni di dollari circa. “Presumiamo che un
programma del Fondo monetario internazionale sarà
approvato entro la fine dell’anno, sbloccando ulteriori
finanziamenti esterni. Tuttavia, i rischi per questo
risultato sono elevati”, afferma Fitch. Se i finanziamen-
ti del Fmi non saranno garantiti, “ci aspettiamo
comunque che vengano rilasciati ulteriori finanzia-
menti esterni, tra cui 500 milioni di dollari dall’Arabia
Saudita, 150 milioni di euro in sovvenzioni dell’Ue, il
secondo esborso di 500 milioni di dollari nell’ambito
dell’impegno del 2023 della AfreximBank e 550 milio-
ni di dollari dall’Algeria”. Eppure, in un simile scena-
rio, il settore finanziario nazionale faticherebbe a col-
mare l’ampio gap di finanziamento pubblico. “Ciò
potrebbe spingere il governo a cercare finanziamenti
diretti dalla Banca centrale, danneggiando potenzial-
mente l’indipendenza e la credibilità della Banca”, ha
concluso.

Cina e Nepal
insieme sulla
V ia della Seta

Dopo il golpe in Niger, sono le difficoltà economiche a contagiare i Paesi più fragili
Ghana in crisi: adesso l’Africa ribolle
Inflazione al 40%, alimentari alle stelle. La gente in piazza chiede le dimissioni del governo

Tunisia “appesa” al Fondo monetario
Fitch: “Senza aiuti tenuta in pericolo”
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Tra i tanti tornei internazionali
che si disputano nella stagione
regolare di tennis, indubbiamente
quello di Pechino non è il più pre-
stigioso, ma se riesci a vincerlo
battendo in semifinale il n°2 del
ranking internazionale e in finale
il n°3 ne esci indubbiamente con
una grande iniezione di fiducia,
ed è proprio quello che serviva a
Jannik Sinner, 22enne altoatesino
che due giorni fa ha sconfitto nel-
l’atto conclusivo dell’ATP pechi-
nese il russo Daniil Medvedev
dopo aver eliminato Carlos
Alcaraz. Il tennista italiano ha
disputato due match clamorosi,
giocando a un livello altissimo
grazie al quale è riuscito a mettere
in difficoltà avversari decisamente
temibili: basti pensare che nei sei
precedenti incontri disputati con-
tro Medvedev, Sinner ne era usci-
to sempre sconfitto, e quale modo
migliore per sfatare un tabù se
non quello di vincere un torneo
proprio contro quel rivale.
L’altoatesino, forte del quarto
posto conquistato nel ranking
ATP dopo la semifinale vinta con-
tro Alcaraz, ha superato il russo in
due set, conclusi entrambi al tie-
break, un dettaglio che lascia
intuire il grande equilibro mostra-
to dai due tennisti durante la fina-
le. Giocando spesso a rete, la sola
palla break concessa in tutto l’in-
contro e lo spaventoso 71% di resa
sulla seconda, sono tutti numeri
che riassumono l’incredibile pre-

stazione di Sinner, grazie alla
quale è arrivato il terzo successo
ATP del 2023 dopo quelli di
Montpellier e Toronto, il nono
della sua carriera, eguagliando
Fabio Fognini. Sinner, oltre alla
vittoria dell’ATP di Pechino, ha
raggiunto un traguardo significa-
tivo per il tennis azzurro, poiché
era dal 1976 con Adriano Panatta

che il tennis azzurro non raggiun-
geva il quarto posto nella classifi-
ca ATP. Inoltre, i 500 punto con-
quistati nel torneo cinese avvici-
nano Sinner alle ATP FInals di
Torino, alle quali l’altoatesino
prenderebbe parte per la prima
volta da titolare. Pechino, insom-
ma, a Jannik Sinner ha regalato
solo immense soddisfazioni, e a

fine partita l’altoatesino ha com-
mentato così il successo nel tor-
neo: “Sentivo di essere pronto per
il match di oggi, ho lavorato tanto.
È stata una settimana molto posi-
tiva, anzi meravigliosa. Ho dovu-
to superare avversari duri e sono
molto orgoglioso di me per come
è andata a finire”. Sinner ha poi
ringraziato la sua squadra e tutte
le persone che lo hanno aiutato a
raggiungere un simile obiettivo,
compreso lo stesso Medvedev:
“Avevo perso tante volte con lui, è
sempre speciale quando batti un
giocatore contro cui non hai mai
vinto. Grazie per avermi fatto vin-
cere almeno un match, abbiamo
avuto tante battaglie, soprattutto
quest’anno. Grazie per avermi
reso un giocatore migliore, anche
in allenamento. Grazie anche al
mio team e in particolare al mio
preparatore atletico, è bello condi-
videre con voi questo titolo che
per me significa tanto. Spero che

possiamo ottenere altri
grandi risultati in que-
sta stagione”. Sinner ha
poi concluso, guar-
dando al futuro e al
lavoro da svolgere
per progredire ulte-
riormente: “Ci
siamo allenati tanto
per questo torneo,
avevamo molte
aspettative, abbia-
mo vinto. Ma so
che devo migliora-
re ancora tante cose,
vedremo in futuro,
ma il lavoro da fare è
molto”. I tempi per i
festeggiamenti, tuttavia,
sono limitati: già domani
Sinner tornerà in campo
nel primo turno valevole
per l’ATP 1000 di Shangai,
sfidando lo statunitense
Giron. 
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Battuto in finale Daniil Medvedev 2-0 
dopo aver eliminato Alcaraz nel turno precedente
Tennis, Jannik Sinner
vince l’ATP 500 di Pechino
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È un periodo di grandi risultati sportivi
per l’Italia. L’Italia Team ha salutato a
Cracovia la terza edizione dei Giochi
Europei con 100 podi e 11 posizionamenti
olimpici. Numeri mai raggiunti prima che
si sommano a quelli resi pubblici ad inizio
anno. Il 2022, infatti, è stato un anno da
record: ben 219 medaglie conquistate nelle
discipline olimpiche ai Campionati
Europei e 102 nei Campionati Mondiali,
nei quali l’Italia si colloca al 3° posto dietro
Stati Uniti e Cina. Sono tanti gli ingredien-
ti alla base di questi successi. La Salute
degli atleti è, però, quello fondamentale: la
conditio sine qua non per la preparazione
ai massimi livelli. Per rispondere alla
domanda di salute specialistica richiesta
dall’attività sportiva esiste l’Istituto di
Medicina e Scienza dello Sport del CONI,
un centro di eccellenza che mette a dispo-

sizione degli atleti e dei cittadini l’espe-
rienza di professionisti di fama internazio-
nale, garantendo consulenze specialistiche
e apparecchiature di ultima generazione.
Il centro è inoltre accreditato e di riferi-
mento per la Cardiologia dello Sport da
parte della società europea di Cardiologia
(ESC). A questo orizzonte il CONI e
‘Welfair, la fiera del fare sanità’ dediche-
ranno un tavolo di approfondimento
Giovedì 19 ottobre 2023 dalle 9:30 alle
11:40 a Fiera Roma. In allegato, il pro-
gramma completo della giornata. Al tavo-
lo parteciperanno, tra gli altri, Carlo
Mornati Segretario Generale del CONI,
Marco Scorcu Vicepresidente Federazione
Italiana Medico Sportiva - FMSI e
Giampiero Pastore Responsabile
dell’Istituto di Medicina e Scienza dello
Sport CONI. “A mano a mano che ci adden-

triamo nel futuro - sottolinea Fabio Casasoli,
Amministratore Unico di Fiera di Roma -
capiamo che non esistono più tematiche singo-
le ma grandi assi di trasformazione che richie-
dono la collaborazione e il confronto tra
Istituzioni, Scienza e Società. Buoni stili di
vita, economia, invecchiamento in salute, svi-
luppo e accesso alle tecnologie d’avanguardia:
sono tutti elementi collegati. Il valore aggiunto
di Welfair, oltre al suo format innovativo, è
l’aver riportato nella Capitale un confronto su
un tema, quello della sanità, che è essenziale,
strategico e interconnesso alle grandi direttrici
di marcia del presente. Roma è punto di incon-
tro privilegiato tra il Governo, le grandi
Agenzie ed Enti nazionali e le
Amministrazioni regionali dove progettare il
futuro della sanità e della salute”. “Il format di
Welfair - ribadisce l’organizzatore Claudio Lo
Tufo - è l’incontro tra tutti gli attori della filie-

ra della salute al fine di far nascere nuovi
modelli di gestione e innovazione. Per questo ci
definiamo la fiera del fare sanità”. L’Istituto di
Medicina e Scienza dello Sport del CONI
si presta particolarmente bene a questa
impostazione di confronto e multidiscipli-
narietà date le numerose collaborazioni
con le Università italiane e la sua capacità
di fare sintesi tra le specialità mediche e
discipline sportive. L’Istituto rappresenta,
infatti, l’unica struttura sanitaria e scienti-
fica del CONI sul territorio Nazionale che
ha il compito istituzionale di tutelare lo
stato di salute degli atleti di élite, di forni-
re alle Federazioni Sportive Nazionali le
conoscenze scientifiche per il migliora-
mento delle prestazioni sportive in vista di
impegni olimpici e di alto livello e di pro-
muovere cultura sportiva volta al benesse-
re dell’individuo. L’impatto dell’Istituto

non è circoscritto all’attività agonistica e le
conoscenze specialistiche possono diveni-
re strumento di prevenzione e buoni stili
di vita per la l’intera popolazione. Lo sport
è, in sé stesso, strumento di prevenzione e
salute sul quale investire a livello naziona-
le e territoriale. Secondo Dati ISTAT solo il
26,3% degli italiani pratica sport a livello
continuativo. La situazione è preoccupan-
te soprattutto per i giovani, divenuti più
sedentari dopo il COVID. Solo il 20 per
cento delle persone superiori a 15 anni
dedica 150 minuti alla settimana all’attivi-
tà fisico-sportiva (in Svezia, per esempio, è
il 60). Molto importante sono la comunica-
zione e l’esempio: quasi 8 ragazzi su 10
praticano sport quando entrambi i genito-
ri hanno abitudine alla pratica sportiva,
contro poco più di 3 ragazzi su 10 quando
entrambi i genitori sono non praticanti.

La salute alla base del successo sportivo
Il tavolo: “La medicina dello sport in Italia” a Welfair 
La fiera del Fare Sanità alla Fiera di Roma dal 18 al 20 ottobre



A pochissimi giorni dall’esordio
in campionato, le serie C volley
RIM sono pronte a tornare in
campo. Sabato 7 ottobre entram-
be le compagini inizieranno con
una trasferta romana. Il 15 otto-
bre, invece, il PalaRIM tornerà ad
accogliere i suoi tifosi!
L’appuntamento è alle 17:00 con
il match di serie C femminile
girone C: RIM - Marino Stars ed
alle 19:30 con la gara maschile
girone A: RIM - Volley Pontinia.
Ma osserviamo più da vicino le
squadre che si apprestano ad
affrontare la massima serie regio-
nale: terzo anno consecutivo alla
guida del gruppo femminile ver-
deblu per coach Rodrigo Ribeiro,
che per la prossima stagione è
orgoglioso di poter contare su
una rosa sempre più giovane.
Sono sempre più numerose,
infatti, le giovani del vivaio RIM
che crescono a vista d’occhio,
grazie anche al consorzio
Number One che permette loro
di allenarsi ad altissimo livello, e
diventano parte integrante della
prima squadra. Oltre a loro,
anche alcuni volti nuovi prove-
nienti dal territorio: Elisa
Parpaglioni (Opposto classe
2002, ex Isola Sacra Fiumicino),

Claudia Catanzaro (palleggiatri-
ce classe 2006, ex S. Giorgio
Fregene) e Lucia Maschietto
(schiacciatrice classe 2007 che
torna a casa dopo tre anni di
esperienza alla Pallavolo
Civitavecchia). L’obiettivo, come
sempre, non ha nulla a che fare
con la classifica: questo gruppo
deve crescere in ogni suo aspetto,
e la vera vittoria sarà vedere in
campo una bella pallavolo.
Importanti conferme anche per il
gruppo maschile, che sarà di
nuovo guidato da coach Stefano
Cenci. La squadra non potrà con-
tare su capitan Matteo Iaci, che
non si è ancora ripreso dal grave
infortunio al tendine d’Achille

subito sul finire della scorsa sta-
gione. Matteo non smetterà di
stare vicino al gruppo, che avrà
sempre bisogno della sua prover-
biale grinta. I gradi di capitano

passano a Lorenzo Brunelli, men-
tre il nuovo inserto in rosa nel
ruolo di palleggio è Giordano
Pilia, classe 1999 direttamente
dalla serie B di volley Anguillara.
Anche il secondo volto nuovo ha
militato in categoria nazionale
nella scorsa stagione, ed è l’oppo-
sto classe 1998 Daniele Paris. Il
girone A di serie C maschile è
tutt’altro che semplice, le compa-
gini formate appositamente per il
passaggio di categoria sono
numerose, ma siamo certi che
questa squadra omogenea e com-
patta ci farà divertire parecchio.
Le squadre sono ormai pronte
per il primo fischio d’inizio, in
bocca al lupo e buona pallavolo a
tutti.

Rim Volley Cerveteri,
tornano in campo le serie C
Campionati al via domani con una doppia trasferta
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Per il Cerveteri una settimana di riposo prima di riprendere la
coppa Italia, mercoledì ritorno con il Pescia Romana al Galli, e a
seguire due gare indicative, contro Ronciglione e Santa
Marinella, dove si comincia a fare sul serio. È chiaro che siamo
alle prime battute del campionato, c’è sicuramente da lavorare
ma la squadra la reputa forte sotto ogni punto di vista Possiamo
ambire al salto di categoria, non siamo gli unici a volerlo fare.
Pertanto ci vorrà tempo e lavoro, e tanto sacrificio in campo”.
Una squadra, quella verde azzurra, che può godere di un attac-
co prolifico, con 10 reti all’attivo dopo tre gare. Toscano si è fatto
conoscere dai tifosi dopo qualche mese in maglia cerite lo scor-
so campionato. “Abbiamo elementi importanti, oltre Toscano
che è un uomo di squadra, un leader - dice il mister - L’elenco è
lungo, i giovani sono forti e in fase di crescita. Saranno l’arma di
questa squadra”. Il Cerveteri è atteso dai suoi tifosi mercoledì a
Galli per il ritorno di coppa Italia contro il Pescia. Per superare
il turno dovrà vincere.

Calcio, Cerveteri
alla prova del nove
Tre gare che diranno la verità sulle
ambizioni della formazione verde azzurra 

Si è concluso, con la vittoria delle padrone di
casa del Santa Marinella Basket, il torneo
dedicato al compianto Roberto Gallassi. Al
Palazzetto di via della Colonie c’è stata una
due giorni di grande basket, sabato 30 settem-
bre con le partite di qualificazione e domeni-
ca 1 ottobre con le finali. Azzurra Orvieto,
Gea Grosseto e Bull Basket Latina hanno dato
vita, con le ragazze locali, ad un quadrangola-
re dal quale sono emersi spunti interessanti
ed un basket messo in mostra da atlete già

rodate e giovani promettenti. Bull Basket
Latina, avversaria della santamarinellesi nel
campionato di serie B, e Santa Marinella, vin-
citrici delle rispettive semifinali contro Latina
e Grosseto, hanno disputato una finale al car-
diopalma terminata con il punteggio di 54 a
53 per le padrone di casa. Il punteggio che la
dice lunga sull’andamento della gara vissuta
sempre punto a punto con una intensità di
gioco e fasi molto divertenti e piacevoli sotto
il profilo cestistico. Soddisfatto tutto lo staff

tecnico e dirigenziale per la riuscita della
manifestazione. Domenica mattina si è anche
svolto il 1° Trofeo “Patrizia Cassarino” fra le
squadre under 19 di Santa Marinella e Talea
Basket vinto da quest’ultimo al termine di un
match dove le giovani santamarinellesi
soprattutto nel primo tempo hanno ben tenu-
to il campo. Ora occhi rivolti al campionato
che inizierà con l’Esquilino Basket Roma
domenica 8 ottobre alle ore 17.00 (anticipata
rispetto all’orario previsto).

Al Palazzetto di via della Colonie una due giorni di grande pallacanestro
Le ragazze del S. Marinella Basket
vincono il trofeo “Roberto Galassi”



Best Golf ha voluto cogliere l’occasione della
Ryder Cup Rome 2023, prestigiosa sfida fra la
squadra Europa e la squadra USA con i prota-
gonisti del golf mondiale in corso sui green del
Marco Simone, per annunciare importanti novi-
tà nel mondo del turismo sportivo con partico-
lare attenzione ai turisti che viaggiano in com-
pagnia della loro sacca da golf e amano scopri-
re territori e campi nuovi. All’Italy Best Golf
night after Ryder nello scenario dei Mercati di
Traiano nel cuore della Antica Roma, evento
organizzato nei giorni scorsi da Paolo
Garlando (Travel marketing & Communication
Manager) col patrocinio della Unione Stampa
Sportiva Italiana e AIPS l’associazione
Internazionale dei giornalisti sportivi con gli
Awards Press Golf, hanno partecipato persona-
lità del mondo dello sport ed esperti del turi-
smo, cronisti italiani e stranieri impegnati al
Marco Simone Golf Club per la Ryder Cup.  La
presenza di 15 ambasciatori ha suggellato la
natura internazionale della serata realizzata col
sostegno di Roma Capitale, Regione Lazio,
Convention Bureau, Federalberghi, Federgolf
Lazio e la collaborazione creativa di Deborah
Garlando, event manager e founder di MHR. A
fare gli onori di casa aprendo i saluti istituziona-
li è stato Alessandro Onorato (Assessore ai
Grandi Eventi, Sport, Turismo e Moda del
Comune di Roma), seguito da Luciano Crea
(Presidente Commissione Cultura, Spettacolo,
Sport e Turismo) che ha portato i saluti del
Presidente della Regione Lazio Francesco
Rocca, Onorio Rebecchini (Presidente
Convention Bureau Roma e Lazio) e Rossana
Ciuffetti (Direttore Sport Impact e Scuola dello

Sport di Sport e Salute S.p.A.). Un’occasione
unica per presentare BESTGOLF.WORLD, la
versione internazionale del portale Best Golf

lanciato in Italia e testato con successo negli
anni scorsi. Worldwide della piattaforma con-
sentirà di prenotare campi da golf e servizi turi-
stici territoriali in ogni parte del mondo. Una
caratteristica unica di Best Golf è quella di per-
mettere ai turisti golfisti, di organizzare e pre-
notare una vacanza golf completa: Green fee,
hotel, servizi turistici territoriali. Il motore di
prenotazione che permette tutto questo: è
BesTime®� Tourist Time Machine. Si tratta di un
sistema innovativo che crea un calendario per-
sonalizzato, tramite il quale ogni utente del sito
pianifica, prenota e paga la propria vacanza
golf. 

Nuovi accordi sul turismo tra
Italia e Cina. Enit e WeChat, piat-
taforma digitale leader assoluta
sul mercato cinese, hanno siglato
un accordo strategico per aumen-
tare in modo esponenziale la visi-
bilità dei contenuti promozionali
dedicati all’Italia e dunque contri-
buire ad incrementare i viaggi
verso la Penisola. “Welcome with
Weixin Alliance” è il titolo del-
l’evento che ha sugellato l’intesa
tra l’Agenzia Nazionale del
Turismo e la piattaforma digitale
più importante e diffusa delle
Cina, con 1,3 miliardi di utenti
attivi e una pluralità di funzioni
che la rendono imprescindibile
per tutti i cittadini cinesi e per
chiunque si trovi in Cina.
Organizzato a Roma da Tencent
in collaborazione con ENIT,
all’appuntamento hanno preso
parte l’on. Gianluca Caramanna,
Consigliere del Ministero del
Turismo; Ivana Jelinic,
Amministratore Delegato di Enit
e Ma Fengming, Direttore
Generale Marketing
Internazionale di WeChat. La

firma dell’accordo strategico san-
cisce l’avvio di un percorso di col-
laborazione che sarà declinato in
una pluralità di iniziative promo-
zionali super tecnologiche - tra le
quali un videogame dedicato alla
Venere, influencer virtuale della
campagna Open to Meraviglia -
che sfrutteranno la diffusione
pressoché universale dell’app
WeChat sul mercato cinese. Oltre
al videogame, nel prossimo futu-
ro, Enit e WeChat lanceranno un
programma di live-streaming con
influencer cinesi che gireranno
l’Italia e produrranno contenuti

finalizzati alla promozione delle
destinazioni turistiche e delle
attrazioni italiane. Già da svariati
anni Enit realizza attività di digi-
tal marketing con WeChat; attivi-
tà che hanno consentito all’Italia
di posizionarsi al primo posto tra
le destinazioni europee a inizio
2023 in termini di efficacia del
brand nazionale nell’ecosistema
online cinese. WeChat è il partner
perfetto per diffondere contenuti
innovativi legati alle destinazioni
e alle attrazioni italiane: attraverso
WeChat i cinesi svolgono infatti
tutte le attività quotidiane, dalla

comunicazione interpersonale ai
pagamenti, fino alla prenotazione
delle vacanze e lo shopping onli-
ne. Nel settore turistico WeChat è
uno strumento fondamentale di
promozione della strategia Enit in
tutte le fasi che caratterizzano
l’esperienza turistica: ispirazione,
raccolta informazioni, prenotazio-
ne, servizi a destinazione e condi-
visione post-viaggi. “Si tratta di
una giornata storica per il turismo
italiano, ha dichiarato Ivana
Jelinic Presidente e AD Enit.
WeChat è senza dubbio uno stru-
mento di comunicazione cruciale
e questa partnership consentirà di
moltiplicare in modo esponenzia-
le la diffusione sul mercato cinese
di contenuti dedicati alla bellezza
italiana”. 
Da parte sua invece, Gianluca
Caramanna, Consigliere del
Ministro del Turismo Daniela
Santanché, ha sostenuto che “que-
sto è solo l’inizio di una partner-
ship che punta a rendere l’Italia
una destinazione turistica ancora
più accogliente e accessibile per i
visitatori cinesi”.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Organizzato dall’Associazione Club dei Sapori APS e da Edihouse –
Eventi ed Editoria, apre i battenti oggi 6 ottobre, la kermesse dedicata al
pesce di lago e d’acqua dolce nell’alto Garda Trentino. Il festival si apre
ad Arco con un Contest tra scuole alberghiere gardesane, ma l’inaugu-
razione ufficiale avverrà nel pomeriggio nella cittadina trentina, con un
convegno che richiamerà politici locali ed esperti sul tema “Agricoltura,
biodiversità e criticità del pesce nel Garda”. Tra gli interventi di approfon-
dimento sulla situazione ittica gardesana, oltre a quelli degli assessori
dei tre Comuni che patrocinano l’evento, il Vicesindaco di Torbole Sara
Balduzzi, gli assessori Dario Ioppi di Arco e Lorenzo Pozzer di Riva
del Garda, con Garda Trentino SpA, la Provincia di Trento e la
Comunità del Garda, sono relatori due qualificati esperti: l’ittiologo
Leonardo Pontalti, ricercatore del Servizio Faunistico della Provincia
Autonoma di Trento e Ivano Confortini che si occupa della Gestione
faunistico venatoria e della pesca della Regione Veneto. Sulla “trota
lacustre del Garda” Pontalti tratterà sia la parte storica del pregiato sal-
monide che quella attuale, finalmente positiva per uno dei pesci più
apprezzati e richiesti dal mercato della ristorazione e dal pubblico.
Confortini, invece, tratterà l’evoluzione che si è verificata in questi ulti-
mi decenni nella presenza faunistica del lago e sugli interventi che gli
Enti competenti dovranno attuare per la salvaguardia e l’incremento
delle specie autoctone di maggiore interesse.
Non mancherà un momento di formazione con l’Associazione
Ristoratori Rivani aderente a Fipe, riservato a chef e ristoratori: “Il food
cost e i piatti della tradizione ittica gardesana”, con Roberto Peschiera, con-
sulente di food, ex Ispettore Guida Michelin e la chef Orazia Danieli,
abile nel trattare il pesce del lago nel suo ristorante a Brenzone. 
“E’ ormai non più rimandabile la formazione per ristoratori, maitre e camerie-
ri, figure sempre più difficili da reperire perché rimaste ancorate al passato -
afferma Giulio Biasion, ideatore di questo evento e direttore della rivi-
sta l’Albergo, rivolta ai professionisti del settore.  Bisogna investire sulla
formazione culturale e professionale iniziando dagli Istituti alberghieri, ma è
necessario alzare l’asticella e aggiornare il ruolo del servizio di sala - prosegue
Biasion - in quanto la difficoltà o lo scarso interesse sono dovuti a molteplici fat-
tori. Ma è necessario far crescere l’accoglienza e la qualità dei servizi - utilizzan-
do i prodotti che offre il territorio, proposti con innovazione”. L’evento si spo-
sterà sabato 7 ottobre a Riva del Garda dove si parlerà di alimentazione
sana nel talk show “Benessere salute e alimentazione con il pesce di lago”, per
chiudersi domenica a Torbole con con un talkshow aperto al pubblico
sul turismo enogastronomico: “Nuove opportunità nell’alto Garda Trentino
per il rilancio dell’itticoltura, la crescita dell’offerta nella ristorazione e la cono-
scenza del territorio”.

Al via da oggi il 2° Festival
del Pesce d’Acqua dolce

Notte magica tra golf e storia

Enit e WeChat siglano uno storico accordo di collaborazione

A Roma lanciata piattaforma per appassionati
nel mondo e awards giornalistici
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Insieme per promuovere 
l’Italia sul mercato cinese

In tre località del Garda Trentino

Immergersi nel cuore dell’Italia più
autentica a due ore dalla city di Londra!
Questo l’invito della Marca di Camerino
a vivere da protagonisti un intero mese
di esperienze in questo lembo immacola-
to delle Marche.  “Questo progetto - sot-
tolinea il Sindaco di Pieve Torina,
Alessandro Gentilucci, in qualità di
capofila dell’operazione - nasce dalla
volontà di valorizzare le suggestioni del-
l’autunno in un territorio ricco di storia,
cultura, natura ed enogastronomia,
anche per un pubblico sensibile al fasci-

no della destagionalizzazione, come
quello del nord Europa. Dal 30 settembre
al 28 ottobre - prosegue Gentilucci - sarà
un susseguirsi di eventi nei sette borghi
che partecipano al progetto, trainati dal-
l’irresistibile richiamo del tartufo di cui
questo territorio è ricco in ogni stagio-
ne!”. Una campagna promozionale mul-
ticanale valorizzerà il programma nelle
aree metropolitane italiane e all’estero:
Germania, Paesi Bassi, Austria, Paesi
Scandinavi ed Inghilterra. Per quanto
riguarda quest’ultima, a Londra ci sarà

una postazione fisica in un noto locale
marchigiano, Rossodisera Restaurant,
con indicazioni e flyer per raggiungere le
Marche con il volo diretto che atterra
all’aeroporto di Ancona-Falconara. Tutti
gli eventi e le info de “Le Terre del
Tartufo in tour” sono reperibili sul sito
ufficiale www.terredeltartufo.it. Il pro-
getto è risultato primo classificato nel
bando di Regione Marche e ATIM per la
valorizzazione turistica delle aree colpite
dal sisma. I comuni coinvolti sono:
Bolognola, Camerino, Fiastra, Monte

Cavallo, Pieve Torina, Muccia e
Serravalle del Chienti, con il supporto di
Coldiretti Macerata, Confcommercio
Marche Centrali e Federalberghi
Macerata. 

Dalle Marche all’Europa con l’irresistibile richiamo del pregiato tubero

Una campagna promozionale multicanale promuoverà il programma in Italia e all’estero
Il Tour de “Le Terre del Tartufo” è lungo un mese



La casa discografica Rhino il 20
ottobre prossimo festeggerà la
band dei Devo con l’uscita di un
super cofanetto che abbraccia
tutta la carriera musicale della
band di Akron (Ohio) ed una sele-
zione di rarità. “50 Years Of De-
Evolution 1973-2023” sarà pubbli-
cato in versione di 4 LP (solo
acquistabile sul sito dell’etichetta
discografica Rhino.com) in versio-
ne 2 CD, in 2 LP vinili neri (25 i
brani presenti) e in edizione spe-
ciale di 2 LP in vinile blu e rosso.
Questi ultimi disponibili esclusi-
vamente nei negozi indipendenti.
Fondati nel 1972 da due fratelli
Gerald e Bob Casale e gli amici
Bob Lewis, Mark Mothersbaugh,
Rod Reisman e Fred Weber nella
cittadina di Akron, presero il
nome di Devo derivato dal termi-
ne “de-evolution”, teoria secondo
cui l’umanità invece di evolversi
negli anni, avrebbe cominciato a
poco a poco a regredire. Teoria

nata per scherzo alla Kent State
University frequentata da Casale
e Lewis. Lo stile musicale ironico,
pungente e critico nei confronti
della società Usa moderna e gli
abiti tra fantascienza e kitsch con
il tipico copricapo in plastica rossa
a forma di ziqqurat circolare, gli
fecero guadagnare la simpatia di
artisti come Neil Young e David

Bowie. E grazie proprio alle cono-
scenze di Bowie e del suo amico
Iggy Pop nel mondo discografico,
ottennero il primo contratto disco-
grafico nel 1977 con la Warner
Bros. Contratto che sfociò nel
debut album intitolato “Q: Are
We Not Men? A: We Are Devo!”
prodotto da Brian Eno. La carrie-
ra, tra alti e bassi, scioglimenti e

reunion, arrivò fino al 2010 con il
nono album in carriera dal titolo
“Something for Everybody” a
venti anni dal precedente lavoro.

Poi lo scioglimento e una lunga
pausa anche per via della morte
del membro fondatore Bob
Casale. 

In questi ultimi anni Mark
Mothersbaugh (voce tastiere e chi-
tarra) a più volte suonato insieme a
Gerald Casale (basso voce e synth)
unici due componenti storici dei
Devo, riunendo a loro altri tre
nuovi musicisti per girare gli Usa e
il Nord America. Cosa che faranno
anche quest’anno con un tour che
inizierà questo mese per finire a
dicembre in Australia. Il tutto per
festeggiare i 50 anni di carriera e
questo super cofanetto. “Questo
cofanetto rappresenta una grande
parte dei primi esperimenti e delle
creazioni del gruppo che rappre-
sentavano il nostro nuovo modo di
pensare la vita sul pianeta Terra. E
credo che la musica dei Devo ci sia
riuscita…” le parole di Mark
Mothersbaugh oggi 73enne e dedi-
to da tempo oltre che nel fare anco-
ra musica, anche a scrivere musica
per film, per serie Tv e progettare
videogiochi per ragazzi. 

D.A.
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La band festeggia i 50 anni di carriera con “50 Years Of De- Evolution 1973-2023”
I Devo tornano con un super cofanetto
L’opera abbraccia tutta la carriera musicale della band di Akron (Ohio - USA) 

O l t r e
cinquecento ospiti sono accorsi
nella splendida cornice della
Coffee House di Palazzo
Colonna per una serata dedicata
alla bellezza, cultura e formazio-
ne. Nella settecentesca dimora è
andato in scena un party esclusi-
vo “Megamorfosi” organizzato
da Plas Group, polo accademico
leader nel mondo della forma-
zione e della produzione delle
Arti Visive e Digitali con sede a
Roma e a Napoli. La Plas Group,
madre delle tre realtà accademi-
che: Rea Academy, Dam
Academy e Vis Tattoo
Academy, ha perseguito con
Megamorfosi l’obiettivo di far
conoscere le sue diverse anime,
ponendo in luce la forte interdi-
sciplinarità tra queste, e la
costante sinergia tra le Arti, que-
sto l’intento e il pensiero che
hanno guidato l’intero allesti-
mento della serata. Tre mondi
che si sono incontrati: arti visive

e digitali, make-
up, illustrazione e
tatuaggio, per
offrire ai giovani
creativi una chiave
di inserimento pro-
fessionale del tutto
nuova, fatta di ricer-
ca, stupore e trasver-
salità. Questo l’obiet-
tivo da sempre del
proprietario e CEO
Paolo Secondino,
accompagnato dal
Presidente Alla Zavarina e da
Costanza Civello, Direttore
Generale e direttrice creativa
dell’evento stesso. Ad accogliere
gli ospiti un primo spazio espo-
sitivo e immersivo nei diversi
corner a rappresentare i diparti-
menti dell’Accademia: un set
cinematografico, la camera oscu-
ra di un laboratorio fotografico e
uno studio d’artista adornato
dalle tele dei tatuatori. Nella sala
circolare è stato progettato il ful-
cro della serata, rievocando l’im-
magine di una piazza, luogo di
incontro e fusione delle Arti
Visive, dove l’universo Beauty
ha assunto differenti sfaccettatu-

re: esibi-
zioni di tattoo, statue viventi,
performers, make-up glamour,
romantici e fluorescenti. Al cen-
tro della rotonda: Amore e
Psiche, una live exhibition di
body painting che ha voluto
richiamare il ciclo pittorico della
location e omaggiare, rivisitando
in chiave moderna, il mito in cui
l’Eros, la passione travolgente,
incontra l’Anima, il sentimento
più puro, dando vita a una tra-
sformazione che ha come meta
ultima la reale espressione di sé.
Uno spazio dedicato esclusiva-
mente al dipartimento di Beauty
Design & Management, che si è
presentato come punta di dia-

mante, esclusiva e novi-
tà senza precedenti nel mondo
della formazione, del beauty e
del look making, nato dall’ex-
pertise ventennale della holding,
ente di formazione nato nel 2004
e ad oggi uno dei maggiormente
qualificati nella Regione Lazio e
nella Regione Campania nel-
l’ambito del cinema e del make-
up, mettendo in scena dei ricer-
catissimi look evocativi e dida-
scalici delle innumerevoli possi-
bilità professionali che si offrono
oggi ad un look-maker. Volti

noti, celebrities e nobiltà
romana sono accorsi
numerosi alla corte di
Elena Parmegiani,
Direttore Eventi della
Coffee House e della
Galleria del Cardinale
di Palazzo Colonna:
Jane Alexander insieme
al figlio Damiano, Fanny
Cadeo, Guglielmo
Giovanelli e la bella
moglie Vittoria, il
Principe Ascanio Colonna
con gli amici artisti Paolo
del Gallo e Esteban
Fuentes de Maria, gli stili-
sti Vittorio Camaiani ed

Alessandra Cappiello. Ad accre-
scere il già nutrito parterre sono
arrivate anche le stiliste Rebecca
Andrea De Lisi e Emanuela De
Filippis, la celebre Mariella
Milani sulle note del raffinato e
glamour DJ set curato da Sonia
Rondini. Per il mondo del cine-
ma sono intervenuti: Marcello
Foti autore italiano, direttore
artistico del CESAM, già
Direttore Generale del Centro
Sperimentale di Cinematografia,
lo sceneggiatore Nicola

Guaglianone e l’attrice
Miriam Galanti, l’attore ed
influencer Fabius De Vivo, il
regista Alessandro Bardani, gli
attori Roberto Ciufoli, Federico
Rosati, Nika Perrone, Mirko
Cannella, Roberto Oliveri, Ivan
Boragine, Beatrice Schiaffino
insieme al compagno regista
Mohamed Hossameldi, Nathalie
Rapti Gomez e Tezeta Abraham.
Ed ecco che a metà serata accor-
rono per un saluto Antonio
Zequila ed il prefetto Fulvio
Rocco de Marinis, lo stilista
astrologo Massimo Bomba, il
pittore Amedeo Brogli, il make
up artist Raffaele Squillace, l’opi-
nionista Jolanda Gurreri e la
giornalista Rai Antonietta Di
Vizia. Elisabetta Villaggio, figlia
del famoso Paolo, insieme a
Raffaella Paleari e Dafne
Barbieri hanno ammirato la
spettacolare opera live del mae-
stro Roberto Di Costanzo, che ha
realizzato un disegno di grande
formato in blu lapis pastello, raf-
figurante delle figure angelicate,
che ha poi donato alla residenza
nobiliare. Per tutti un raffinato
cocktail sul terrazzo impreziosi-
to da splendidi alberi di arancio
e limoni, per una presentazione-
evento che è stata una vera e
propria festa che sembrava non
finire mai!

Cinema, arti visive e digitali,
make-up, illustrazione e tatuaggio 

conquistano Palazzo Colonna
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A 5 anni dalla scomparsa del pit-
tore Angelo Titonel (1938 - 2018),
nella galleria romana “Maja Arte
Contemporanea”, in via di
Monserrato 30, sarà inaugurata a
Roma venerdì 6 ottobre alle ore
18.00 la mostra “Osservano”, con
la quale verranno presentati per
la prima volta al pubblico dieci
dittici di grande formato (olii su
tela e tavola, 105x190 cm, ognu-
no) che compongono l'ultima
serie pittorica realizzata da
Titonel tra il 2017 e il 2018, prima
della sua improvvisa scomparsa
avvenuta il 7 ottobre. 
Nel testo in catalogo, Lorenzo
Canova ricorda che “Angelo
Titonel è uno dei più importanti
pittori figurativi della sua gene-
razione, un artista capace di dia-
logare senza subalternità con i

maggiori esponenti di un certo
realismo europeo e dell'iperreali-
smo americano, con cui condivi-
de molti elementi, conservando
però i tratti originali del suo stile
e del suo indirizzo teorico” e che
i venti volti dipinti da Titonel che
ci “osservano” - accostati a due a
due - formano una vera e propria

installazione che ha “tutte le
caratteristiche di un’opera con-
cettuale che si confronta con la
fotografia, aggiungendo però
quell'elemento ‘esistenziale’ che
si deposita nel passaggio tra pen-
nello e supporto attraverso il
colore e la mano del pittore”.
Con queste opere, Angelo

Titonel “compone così la sua
narrazione silente mescolando
etnie e geografie, continenti e tra-
dizioni, oriente e occidente, il
sud e il nord del pianeta, lascian-
do agli occhi il compito di testi-
moniare storie che non conoscia-
mo ma di cui possiamo intuire
gli esiti e che sono trasmesse da
donne e uomini che (ci) guarda-
no da un tempo sospeso tra il tra-
scorrere rapido delle urgenze del
presente e la sua sospensione in
una dimensione parallela. In un
mondo dove l’elemento visivo
sembra dominante nella sua
dimensione effimera e transito-
ria, Titonel ci consegna così l’ere-
dità di una ricerca densa e pro-
fonda sui meccanismi psichici,
fisici e culturali del vedere, sugli
sconfinamenti tra lo spazio digi-

tale dei media contemporanei e
le nuove possibilità di metamor-
fosi e di azione della pittura, sul
mestiere antico di un artista-
osservatore che si dedica ancora
al legame invisibile tra chi osser-
va e chi viene osservato nei
meandri circolari di un labirinto
formato dall’intreccio dei rispec-
chiamenti e degli sguardi”.
Questa mostra, che resta aperta
fino al 25 novembre dal martedì
al venerdì dalle 15.30 alle 19.30 e
il sabato dalle ore 11.00 alle 13.00
e dalle 15.00 alle 19.00, è la prima
di un ciclo espositivo volto ad
esplorare nel tempo la vasta pro-
duzione artistica di Angelo
Titonel, indagando di volta in
volta una specifica serie di opere,
dagli anni Settanta al 2018. 

Svetlana Celli

A Roma alla “monogramma
arte contemporanea”
“Recycling & Nature”
Dallo scorso 29 settembre, la
prestigiosa galleria romana
“monogramma arte contempo-
ranea”, in Via Margutta 102,
ospita la mostra “Recyclyng &
Nature”, con la quale nove artisti
dell’associazione “CONTEM-
PORARY Arte&Ambiente
APS”, creata nel 2020 dal critico
d’arte Fabrizia Buzio Negri, ana-
lizzano, interpretando il  tema
del riciclo/riuso, oggi più che mai
attuale, le varie modulazioni esi-
stenti nel rapporto “Uomo-
Natura”, inteso come riflessione
per un nuovo umanesimo che
guarda all’Ambiente. Nel testo
critico in catalogo, disponibile in
galleria, la curatrice Fabrizia Buzio
Negri, nell’analizzare le peculiarità
delle opere dei singoli autori, sot-
tolinea, tra l’altro, che “3RE:
Trezza-Regidore lavorano a quat-
tro mani attorno alle valenze
espressive della polimatericità e
del colore. La ricerca del duo arti-
stico Raffaele Trezza/Cinzia
Regidore diventa gesto in sconfi-
namenti emotivi tra impasti, col-

lanti e materiali diversi di riciclo,
come ferro, legno, carta. Con
Ilaria Battiston l’incanto segreto
della realtà è alle soglie di un’av-
ventura fantastica in una trama
intessuta di vibrazioni tra luci e
ombre. L’artista insegue un gioco
sottile di mutazioni insospettate e
misteriose trasformazioni, nutrite
da una tecnica mista particolare.
Quelle di Pierangela Cattini sono
avvincenti narrazioni senza tempo
che attraversano l’immaginario
femminile e si aprono a forme
inaspettate. Seducenti scenari di

surrealtà si confrontano in diversi-
tà attuali o remote alle porte del
mistero del vivere, in forti con-
trappunti coloristici. I quadri di
Laura Fasano sono interrogazioni
cromatiche tra realtà e irrealtà,
pronte a svelare l’invisibile nel
mondo visibile di quel patrimonio
dell’Umanità in Italia e ovunque vi
siano tracce d’arte antica. Effetti
sensoriali sono pronti a disper-
dersi in mille suggestioni e magie.
Ogni opera di Silvana Gadda si
motiva come emblematico oriz-
zonte del vivere in un labirinto di

sogni, di equilibri complessi. Dallo
studio dei grandi dell’arte, rivisita-
ti, l’artista arriva a un discorso
visionario di riuso, ben modulato
nel materico, di materiali ferrosi,
terre e specchi. Elda Francesca
Genghini e la scultura astratta,
dove l’idea dell’opera è il messag-
gio finale che trascende dal reale,
diventando gesto. Lastre d’accia-
io, lavori in lamiera, assemblaggi di
materiali di recupero, nelle sue
abili mani rivelano uno sguardo
attento alla sperimentazione. Se
la matita è lo strumento perfetto

per dare vita a qualcosa di specia-
le, le opere di Stefania
Mascheroni realizzate a matita
sono disegni, ma non preparatori
alle opere future. Sono già loro
stesse opere d’arte, piccoli/grandi
capolavori dedicati alla Natura,
che lasciano senza parole. Textile
Art: un’esperienza molto viva
nella contemporaneità. Elena
Rizzardi si esprime con tessuti rici-
clati in un informale materico che
sovrappone brani di materia tridi-
mensionale in una creatività origi-
nale, densa di sfumature e rilievi,

in un particolare vigore tecnico. Si
chiama “Art in the night” la più
recente produzione pittorica di
Massimo Sesia che, pur nella
libertà della creazione, restituisce
quella Pittura pensata con i colori
ad olio scelti accuratamente per
le velature, con le miscelature
acriliche per raffinate gradazioni di
ombra/luce”. La mostra resta
aperta fino al prossimo 12 otto-
bre dal lunedì al sabato dalle
10:00 alle 12:30 e dalle 16:00 alle
19:00.

Marilena Lupi

in Breve A Roma negli spazi espositivi della “Maja Arte Contemporanea”

Angelo Titonel. “Osservano”

In occasione dell’80° anniversario
dell’arresto da parte dei nazisti di
2500 carabinieri di stanza nella
Capitale, venerdì 6 ottobre alle ore
17,30 Francesca Ripanti di PxiL
(Pazzi per i Libri) ricorderà a
Roma presso “Spazio5”, in Via
Crescenzio 99/d, quella tragica
pagina di storia italiana in un dia-
logo con il fotoreporter Maurizio
Piccirilli autore del libro
“Carabinieri Kaputt! I giorni del-
l’infamia e del tradimento”
(Edizioni All Around), giunto alla
seconda edizione. 7 ottobre 1943 -
7 ottobre 2023. Sono trascorsi
ottanta anni da quella mattina di
autunno quando oltre duemila
carabinieri furono arrestati e
deportati nei lager nazisti. Un
giorno di infamia e tradimento. Fu
un vero rastrellamento favorito

dall’ordine del ministro di
Mussolini, Rodolfo Graziani, che
fece disarmare i militari dell’Arma
e di fatto li consegnò ai nazisti.
Un’operazione necessaria per con-
sentire ai nazisti di procedere nei
giorni successivi alla deportazione
degli ebrei romani.  La “vicenda”
dei Carabinieri deportati, e privati
della loro dignità, è poco nota ed è
“rimasta un racconto carsico nella
storia della tragedia che colpì
l’Europa con la Seconda guerra
mondiale”. Maurizio Piccirilli,
classe 1954, ricostruisce, attraverso
testimonianze di sopravvissuti e
documenti inediti, l’arresto di 2500
carabinieri di cui 2.000 radunati
nella sede della Legione Allievi di
Roma e poi condotti alle stazioni
ferroviarie di Ostiense e
Trastevere da dove, con più treni e

in condizioni disumane, vennero
avviati verso i campi di concentra-
mento dove alcuni furono uccisi e
molti altri morirono di fame,
malattia e maltrattamenti.  La
pagina di storia è ricostruita da
Piccirilli, oltre che attraverso
memoriali pubblicati per la prima
volta, “dalle lettere inviate dal
lager, dai racconti di chi ha vissuto
e mai più dimenticato l’abisso
della follia diventato sistema”.
Accanto al racconto della prigio-
nia nei campi di concentramento,
“Carabinieri Kaputt!” ripercorre
anche la straordinaria storia dei
militari sfuggiti alla cattura e delle
loro compagne che divennero
punto di riferimento della resi-
stenza romana. Nella foto di
copertina del libro è riprodotta
una delle 13 “pietre di inciampo” -

le targhe d’ottone di cm 10x10 con
sopra inciso il nome del deportato,
ideate dall’artista tedesco Gunther
Demnig - che il 28 gennaio 2010
sono state collocate davanti al por-
tone della Caserma della Legione
Allievi Carabinieri di Roma “O.
De Tommasi”, in Via Gen. C.A.
Alberto dalla Chiesa nel quartiere
Prati, per mantenere vivo il ricor-

do di altrettanti carabinieri morti
nei lager. Fotoreporter negli anni
caldi del terrorismo italiano (è sua
la foto “storica” del ritrovamento
in Via Caetani a Roma del cadave-
re di Aldo Moro, il Presidente
della Democrazia Cristiana seque-
strato e ucciso dalle Brigate Rosse
nel 1978), Maurizio Piccirilli è stato
poi caposervizio del quotidiano “Il

Tempo” dove si è occupato di
esteri, terrorismo e criminalità
nazionale e internazionale. Per la
sua attività di fotoreporter ha otte-
nuto numerosi riconoscimenti
internazionali, fra i quali il “World
Press Photo Award” nel 1979 e
due “Baia Awards” per il turismo
e reportages in zone di guerra.

Marco Sbarbati

Il libro di Maurizio Piccirilli sarà presentato a Roma a “Spazio5”

Carabinieri Kaputt!
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Sabato 7 ottobre alle ore 18.00, sarà
inaugurata a Roma, negli spazi esposi-
tivi del Museo Venanzo Crocetti, in Via
Cassia 492, la mostra dell’artista sardo
Ugo Cossu, dedicata alle “Forme del
pensiero etico”, raccontate attraverso
un viaggio nel tempo e nello spazio, tra
passato e presente e caratterizzate da
una narrazione di relazioni, significato
e senso.  
L’itinerario creativo pensato da Cossu
riesce a coinvolgere perfettamente l’os-
servatore nella compenetrazione tra le
visioni del territorio di origine (la
Sardegna, è nato a Bosa nel 1950) e
quello di adozione (Roma): nell’ampio
spettro di temi e ispirazioni impiegati,
si riesce a immaginare il futuro costrui-
to sulle fondamenta del passato. 

“Colpisce, a primo acchito, un certo
qual desiderio di sospendere il tempo,
di smagliare l’iconicità, di schiacciare
lo sguardo dello spettatore su superfici
sovrastoriche, indicative di un pensie-
ro volto ad ascoltare il territorio del
ricordo, d’una mente tesa a concepire
come costituente la sostanza del
mondo. Ecco la via maestra seguita da
un artista appartato e rigoroso come
Ugo Cossu, sardo di nascita e romano
d’adozione. La profondità delle sue
opere irrompe nello spazio attraverso
l’uso di oggetti che si esprimono in una
stretta relazione con i corpi di suppor-
to, generando una concreta interazione
tra autore, spettatore, opera e luogo.
La duttilità del materiale, selezionato
secondo criteri coerenti e ragionati,

esprime e rappresenta la libertà del
pensiero e l’originalità del viaggio di
Cossu: tratti di noi presenti in noi che
nei poeti dell’arte trovano forma, non
intesa solo come presa diretta di un
soggetto, ma con la finalità di esprime-
re qualcosa che scivola sul fondo delle
essenze e che diventa realtà reale, spa-
zio vitale e imperfetto della memoria
con cui fare esperienza concreta del
passato e dell’incompiuto”. La mostra
resta aperta fino al 18 ottobre dal lune-
dì al venerdì dalle 11.00 alle 13.00 e
dalle 15.00 alle19.00 e il sabato dalle
11.00 alle 19.00 Nel catalogo di De Luca
Editori d’Arte, testi critici dei curatori
della mostra Gabriele Simongini e
Bruna Condoleo.

Luisanna Tuti
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“Le Forme del pensiero etico” a Roma
Ugo Cossu negli spazi del Museo Venanzo Crocetti

Nella foto: “Versi nel buio”, 2020, legno



Forte dei successi appena con-
seguiti con Roma Summer
Fest, la stagione dei concerti in
Cavea che quest’anno con 58
appuntamenti ha realizzato
ben 170.000 spettatori (oltre
20.000 spettatori, +13% rispetto
al 2022), la Fondazione Musica
per Roma riprende la program-
mazione nelle sale interne con-
fermandosi uno dei luoghi pre-
feriti dai romani, un polo di
attrazione unico nel panorama
internazionale per quanto
riguarda concerti, spettacoli e
attività culturali. Nella stagio-
ne 2023 - 2024 sono molte le
novità che verranno introdotte
nella programmazione, a parti-
re dalle residenze artistiche che
quest’anno, oltre al Premio
Oscar Nicola Piovani, vedono
coinvolti altri due artisti roma-
ni, Tosca e Daniele Silvestri,

che realizzeranno progetti ori-
ginali pensati in diretta siner-
gia e con il sostegno della
Fondazione Musica per Roma.

Grande attesa per i concerti di
Brad Mehldau, una delle voci
più liriche e intime del piano-
forte jazz contemporaneo che si
esibirà in solo e in trio. Ancora
novità per quanto concerne le
collaborazioni della
Fondazione Musica per Roma
con altre istituzioni culturali, a
partire dal nuovo progetto di
Ascanio Celestini, che, in occa-
sione di Greccio 2023 nell’otta-
vo centenario della prima rap-
presentazione del presepe di
San Francesco, verrà coprodot-
to con il Comitato Greccio 2023
e con il Teatro Carcano di
Milano. Altra importante colla-

borazione quella con il Teatro
dell’Opera di Roma per la rea-
lizzazione di Cantamondo, il
coro multiculturale che nasce
con il doppio intento di pro-
porre ai bambini delle scuole
primarie della città di Roma un
corso di formazione al canto
corale e di promuovere il loro
processo di integrazione con il
territorio attraverso il linguag-
gio della musica.. Infine, la
Fondazione Musica per Roma
rinnova la collaborazione con
Daniele Cipriani per due
imperdibili spettacoli di danza:
Las Estrellas, Gala di
Flamenco, Danza Spagnola,
Escuela Bolera (28 e 29/01) e il
tradizionale Les Étoiles (15, 16
e 17/03), il palcoscenico dei più
importanti nomi del balletto
classico. Nuovi festival si
aggiungono all’importante
produzione culturale della
Fondazione: Città in Scena, per
raccontare alcune delle più sti-
molanti occasioni di rigenera-
zione urbana a base culturale
che, nelle città italiane, hanno
determinato innovazione di
prodotto, processo, valorizza-

zione, rinascita, riconversione
di spazi e luoghi pubblici;
Video Game Lab, il primo festi-
val italiano dedicato ai cosid-
detti applied games, ovvero
simulazioni virtuali interattive
della realtà che attraverso il
gioco raggiungono obiettivi
educativi, formativi, di marke-

ting e di sensibilizzazione
socio-culturale. Si rinnova infi-
ne la formula delle Lezioni di
Rock, capitanate da Ernesto
Assante e Gino Castaldo, da
quest’anno rivoluzionate dalla
presenza fissa della musica dal
vivo dell’Auditorium Band
guidata da Gigi De Rienzo.

laVoce venerdì 6 ottobre 2023 Spettacolo • 23

I grandi concerti, le nuove residenze artistiche
di Tosca e Daniele Silvestri, il focus Brad Mehldau
Fondazione Musica per Roma
Presentata la stagione 2023/24
La stagione del teatro, della musica contemporanea e delle
orchestre giovanili, e ancora festival, lezioni e progetti speciali

Domani sera al Teatro Studio Borgna dell’Auditorium Parco
della Musica, con inizio alle 21,00 sarà di scena FIAT131, arti-
sta rivelazione della nuova scena indie, occasione per ascolta-
re i suoi brani conosciuti, caratterizzati dal ritmo disteso del-
l’itpop e i nuovi brani alla quale l’artista sta lavorando da
mesi. FIAT131 (all’anagrafe Alfredo Bruno nato a Cosenza
classe 1993) nel 2021 ha dato vita a FIAT131, nome d’arte ispi-
rato all’iconica sexy car del nonno Alfredo, che è stata luogo e
testimone dei primi amori e delle prime ed innumerevoli
avventure sulle note indimenticabili di Lucio Dalla e Pino
Daniele. Dopo il percorso a Isola degli Artisti Academy,
FIAT131 ha pubblicato il primo brano “Schiaffi nell’armadio”
nel 2021 raggiungendo un picco di 225.000 ascoltatori mensi-
li su Spotify. La scorsa estate FIAT131 ha vinto “Deejay On
Stage”, il contest di Radio Deejay, con il brano “Caramelle”. A
ottobre ha pubblicato “Per sentirsi meno soli”, un rifacimento
dell’iconica “Notte prima degli esami” con la collaborazione
di piazzabologna e l’inconfondibile voce di Antonello
Venditti, entrando al primo posto della classifica Viral 50
Italia di Spotify e in numerose playlist editoriali indie. Con il
brano “Pupille” è uno dei 4 vincitori di Area Sanremo 2022 e
ha avuto accesso alla serata finale di Sanremo Giovani. Il sin-
golo ha raggiunto la Top 5 della classifica Earone dei brani
indipendenti più trasmessi in radio. Inoltre quest’anno il can-
tautore ha pubblicato i nuovi brani “Disordine” in collabora-
zione con Serena Brancale, “Iceberg”, “Cioccolata e Xanax”
insieme ad Hanami e il nuovo singolo “Guai”. Ospiti della
serata al Teatro Studio di FIAT131 piazzabologna, Folcast,
Manuel Finotti e Hanami.

Con FIAT131 la scena
indie italiana arriva
domani sera al Teatro
Studio Borgna
dell’Auditorium Parco
della Musica di Roma

L’11 ottobre il Laboratorio di
Alta Formazione della Regione
Lazio sarà a Parigi
Festival: Officine Pasolini
sotto il segno del Brasile
Mese di ottobre sotto il segno
del Brasile per Officina
Pasolini, il Laboratorio di Alta
Formazione artistica e Hub
culturale della Regione Lazio
diretto da Tosca. Una pro-
grammazione dal sapore inter-
nazionale, con scambi culturali
con l’arrivo a Roma di un arti-
sta eccezionale come Arnaldo
Antunes, che proseguiranno
poi alla volta di Parigi, dove
Officina Pasolini sarà ospite
l’11 ottobre della prestigiosa
Maison de l’Italie alla Cité
Internationale Universitaire
per il festival Jazz à la Cité.

in Breve




